
РЕЗУЛЬТАТЫ РАБОТЫ НАРОДНЫХ
ДЕПУТАТОВ ОДЕССКОЙ ОБЛАСТИ

В ВЕРХОВНОЙ РАДЕ VII СОЗЫВА
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ОСНОВНЫЕ ВЫВОДЫ

1. Народные депутаты Одесской области. По итогам выборов в 2012 в Верховную
Раду прошло 19 представителей Одессы и области:  13 от Партии Регионов, 2 от партии
УДАР, 2 от ВО «Батькивщина» и по одному – от ВО «Свобода» и КПУ. 

Игорь Марков в сентябре 2013 года был лишен мандата.

Давид Жвания 3 декабря 2013 года вышел из фракции Партии Регионов.

После  бегства  экс-президента  Виктора  Януковича  в  Верховной  Раде  произошло
переформатирование  депутатских  объединений.  Значительная  часть  народных  депутатов
вышла  из  фракции  Партии  Регионов.  По  состоянию  на  конец  августа  2014  года  из  13
народных депутатов  Одесской области в  фракции Партии Регионов остался  только один
депутат — Вилен Шатворян. 

В  депутатскую  группу  «Экономическое  развитие»  вошли  Виталий  Барвиненко,  Леонид
Климов, Юрий Крук, Александр Пресман, Геннадий Труханов. 

Сергей  Гриневецкий,  Антон  Киссе,  Светлана  Фабрикант  и  Давид  Жвания  остались
внефракционными.  

Иван Фурсин вступил в группу Суверенная европейская Украина. 

Также внефракционным стал Антон Дорохов после роспуска фракции Компарии. 

2. Посещение  пленарных  заседаний.  С  12  декабря  2012  года  до  подписания
Президентом Указа о прекращении полномочий Верховной Рады VII 27 августа 2014 года, в
парламенте состоялось 182 пленарных заседания. 

Ни одного  заседания  без  уважительной  причины не  пропустил  только  Юрий  Крук.  Два
заседания без уважительной причины пропустил Эдуард Гурвиц.

Не более 10 пропусков у Леонида Климова, Павла Кириленко, Антона Дорохова, Владимира
Куренного, Леонида Макула и Антона Киссе. 

14 пропусков у Сергея Гриневецкого. 

Остальные  народные  депутаты  без  уважительных  причин  пропустили  от  21  до  58
пленарных  заседаний:  Виталий  Барвиненко,  Сергей  Фаермарк,  Александр  Дубовой,
Светлана Фабрикант, Геннадий Труханов, Иван Фурсин и Сергей Кивалов. 

Наибольшее количество пропусков у Вилена Шатворяна, Александра Пресмана и Давида
Жвании — 58 заседаний. 

При этом посещаемость народных депутатов, ранее входивших в фракцию Партии Регионов
значительно ухудшилась, после переформатирования большинства в Верховной Раде. 
Вилен Шатворян после 12 декабря пропустил 55 заседаний (до — 3), Александр Пресман —
55 заседаний (до — 3), Светалан Фабрикант — 37 (до — 2), Геннадий Труханов — 33 (до
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10), Иван Фурсин — 36 (до 11), Виталий Барвиненко — 19 (до — 2). 

Только у Леонида Климова показатели посещаемости улучшились. Этот народный депутат
до 12 декабря 2013 года пропустил пять заседаний, а после — ни одного. 

3. Голосование  без  письменной  регистрации. Зафиксированы  случаи
«голосования»  народных депутатов  без  письменной регистрации.  Число  таких  народных
депутатов на втором году работы Верховной Рады увеличилось. 

Среди  таких  парламентариев  Одесской  области,  голоса  которых  засчитаны  системой
голосования  при  отсутствии  письменной  регистрации  после  12  декабря  2013  года  —
Александр  Пресман  (на  30  заседаниях),  Геннадий  Труханов  (на  13  заседаниях),  Сергей
Фаермарк  (12  заседаний),  Александр  Дубовой  (11  заседаний),  Виталий  Барвиненко  (8
заседаний),  Эдуард Гурвиц (пять заседаний), Леонид Макул, Светлана Фабрикант и Иван
Фурсин (по три заседания), Павел Кириленко (одно заседание).  

Однако остается загадкой: присутствовали ли данные народные депутаты на этих заседаниях
персонально и просто забыли зарегистрироваться или все же на заседаниях их не было и они
просто передали свою карточку кому либо для осуществления голосования.

4. Голосования  за  других  народных  депутатов  («кнопкодавство»):
фотокорреспондентами зафиксированы случаи голосования за себя и за своих коллег Юрием
Круком (на 9 заседаниях), Виталием Барвиненко (на шести заседаниях), Антоном Киссе (на
одном заседании).   

5. Законотворческая  деятельность. За  весь  период  работы  Верховной  Рады
наибольшее количество законопроектов (по 27) разработали Светлана Фабрикант и Сергей
Фаермарк.  24  законопроекта  — Иван Фурсин,  22 — Виталий Барвиненко,  20  — Сергей
Кивалов. 
Павел Кириленко — 17, Сергей Гриневецкий — 15, Антон Киссе — 13, Давид Жвания — 11,
Александр Дубовой — 10. 
Александр  Пресман и  Владимир Куренной по  семь  законопроектов,  Геннадий Труханов,
Юрий Крук — по шесть, Эдуард Гурвиц — четыре. 
По  одному  законопроекту  за  полтора  года  работы  Верховной  Рады  разработали  Антон
Дорохов и Леонид Климов. 
Леонид  Макул  с  марта  2014  года  присоединился  только  к  одной  законодательной
инициативе. 
Вилен Шатворян не разработал ни одного законопроекта. 

По сравнению с первым годом работы в данном направлении снизилась активность у Сергея
Кивалова (первый год — 18, второй год — 2),  Антона Киссе (первый год — 11, второй год
— два), Александр Дубовой (первый год — 10, второй — ни одного). 
Увиличили активность в законотворчестве Сергей Гриневецкий (первый год — 5, второй год
— 10), Ифан Фурсин (второй год — 16, первый год — восемь), Давид Жвания  (второй год
— восемь, первый год — три). 
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6. Голосование  по  наиболее  важным  законопроектам  (второй  год  работы
Верховной Рады VII созыва)1.
 «Закон  о  диктатуре»  (голосование  16  января  2014  года  путем  поднятия  рук):  за
проголосовали Сергей Кивалов, Сергей Гриневецкий, Геннадий Труханов, Леонид Климов,
Иван Фурсин, Виталий Барвиненко, Антон Киссе, Юрий Крук, Светлана Фабрикант, Вилен
Шатворян  и  Антон  Дорохов.  Не  голосовал  Алесксандр  Пресман.  Остальные  народные
депутаты, представляющие Одесскую область, отсутствовали. 
«О  восстановлении  действия  некоторых  положений  Конституции  Украины»
(возвращение  к  конституции  2004  года  и  парламентско-президентской  республике).
Большинство  проголосовало  утвердительно.  Отсутствовали  Сергей  Кивалов,  Геннадий
Труханов, Александр Пресман и Виталий Барвиненко. Леонид Климов не принимал участия
в голосовании. 
Изменения в законодательство в связи с принятием ЗУ «Об информации» в новой редакции
и ЗУ «О доступе к публичной информации».   Леонид Климов — не принимал участия в
голосовании. Отсутствовали — Сергей Кивалов, Сергей Гриневецкий, Геннадий Труханов,
Александр Пресман, Иван Фурсин, Виталий Барвиненко, Антон Киссе, Светалан Фабрикант,
Вилен Шатворян и Эдуард Гурвиц.  Остальные народные депутаты проголосовали «ЗА». 
Закон «Об осуществлении государственных закупок» ( противодействие коррупции в
процессе проведения тендеров по госзакупкам).  Давид Жвания не принимал участия в
голосовании. Отсутствовали — Сергей Кивалов, Сергей Гриневецкий, Антон Киссе, Вилен
Шатворня, Светлана Фабрикант и Антон Дорохов. Остальные проголосовали утвердительно.
Изменения  в  законодательство  относительно  реформирования  системы  управления
Единой ГТС Украины.   Не принимали участия в голосовании Леонид Климов, Александр
Пресман,  Антон  Дорохов.  Отсутствовали  Сергей  Кивалов,  Антон  Киссе,  Светлана
Фабрикант, Вилен Шатворян, Давид Жвания и Леонид Макул. Остальные проголосовали ЗА.
Закон  «Об  очищении власти»  («о  люстрации»). Не  принимали участия  в  голосовании
Леонид Климов и Александр Пресман. Отсутствовали Сергей Кивалов, Сергей Гриневецкий,
Иван  Фурсин,  Светлана  Фабрикант,  Вилен  Шатворян,  Антон  Дорохов.  Остальные
проголосовали ЗА. 
Голосование о внесении в повестку дня проекта закону о выборах народных депутатов  по
открытым  партийным  спискам.  ЗА  проголосовали  только  Эдуард  Гурвиц,  Александр
Дубовой, Владимир Куренной и Павел Кириленко. Отсутствовали Сергей Кивалов, Светлана
Фабрикант,  Вилен  Шатворян,  Давид  Жвания  и  Леонид  Макул.  Остальные  народные
депутаты присутствовали в зале, но участия в голосовании не принимали. 

7.  Депутатские  запросы. За  время  работы  в  составе  Верховной  Рады  VII  созыва  не
воспользовались правом подачи депутатских запросов Леонид Климов, Александр Пресман,
Леонид Макул и Вилен Шатворян. 
Виталий Барвиненко подал 18 (из них два на втором году) депутатских запросов, 12 из них
имеют отношение к одесскому региону.  
Сергей  Гриневецкий  подал  32  запроса  (из  них  14  на  втором  году),  10  из  которых
соответствуют  пунктам  его  предвыборной программы,  а  имеют  отношение  к  проблемам
Одесской области — 19. 
Эдуард Гурвиц подал 24 депутатских запроса (в т.ч.  за  второй год -  два),  14 из которых
соотносятся с проблемами Одесского региона. 
Антон Дорохов — 12 депутатских запросов (ни одного за второй год), 7 касаются Одесской
области.
Александр Дубовой — 7 запросов (в т.ч. 2 за второй год), три имеют отношение к Одесской

1 Рассмотрено голосование одесских народных депутатов по семи законодательным инициативам, имеющим, 
по мнению КИУ, наибольшее влияние на дальнейшее развитие Украины. 
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области. 
Давид Жвания — присоединился к трем коллективным запросам (ни одного за второй год)
по проблемам Одесской области. Предвыборной программе поданные запросы не отвечают.
Павел  Кириленко  подал  50  запросов  (в  т.ч.  26  за  второй  год),  14  имеют  отношение  к
Одесской области.
Юрий Крук — 23 запроса (в т.ч. 6 за второй год), 20 направлены на разрешение проблем
Одесского  региона.  К  предвыборной программе народного  депутата  имеют отношение  4
запроса. 
Сергей  Кивалов  —  12  депутатских  запросов  (ни  одного  за  второй  год),  10  из  них
затрагивают проблемы Одесского региона. Запросы народного депутата не соотносятся с его
предвыборной программой.
Антон Киссе — 22 депутатских запроса (в т.ч. 11 за второй год), 18 из них - по проблемам
Одесской области, 6 имеют отношение к предвыборной программе.
Владимир Куренной подал 22 депутатских запроса (ни одного за второй год), с проблемами
Одесской области соотносятся 8.
Геннадий  Труханов  —  3  запроса  (ни  одного  за  второй  год),  соотносящиеся  с  его
предвыборной программой, 2 из этих запросов относятся к проблемам его избирательного
округа.
Светлана Фабрикант — 19 запросов (в т.ч. 7 за второй год), 14 имеют отношение к одесскому
региону.
Иван  Фурсин  —  подал  4  запроса  (в  т.ч.  1  за  второй  год):  присоединился  к  трем
коллективным  запросам  по  проблемам  одесского  региона.  С  предвыборной  программой
депутатские запросы не соотносятся.
Сергей Фаермарк подал 20 депутатских запросов (из низ 13 за второй год), десять из них
имеют отношение к Одесской области. 

8. Прием избирателей. 
Из всех народных депутатов Одесской области так и не отрылась ни одна приемная только у
Вилена  Шатворяна.  Приемная  Давида  Жвании  функционировала  лишь  незначительный
период. Также отсутствует информация о работе приемной Геннадия Макула. 

К августу 2014 года наибольшее количество приемных функционировало у Ивана Фурсина.
Его приемные работали в семи населенных пунктах. Четыре приемных работают у Антона
Киссе. 

По  две  приемных  работает  у  Антона  Дорохова,  Юрия  Крука,  Александра  Пресмана  и
Александра Дубового. У остальных народных представителей по одной. 

Кроме того, у некоторых народных депутатов к августу 2014 году количество работающих
приемных сократилось.  Не удалось  получить  подтверждение о функционировании одной
приемной  Антона  Киссе,  Владимира  Куренного,  Виталия  Барвиненко,  Антона  Дорохова,
Павла Кириленко. Двух приемных Александра Пресмана и Сергея Фаермарка. 

9. Использование социальных сетей. Наиболее активными пользователями социальных
сетей  являются  Юрий  Крук  и  Антон  Кисе,  общающиеся  с  избирателями  на  страницах
Facebook, Вконтакте и Twitter. 
Facebook и  Вконтакте используют Эдуард Гурвиц, Сергей Дубовой, Павел Кириленко.  
Facebook — Давид Жвания, Владимир Куренной, Геннадий Труханов, Светлана Фабрикант и
Сергей Гриневецкий. 
Вконтакте — Антон  Дорохов и Сергей Кивалов.  

5



10. Использование персональных веб-сайтов. Персональные веб-сайты есть у Эдуарда
Гурвица, Александра Дубового, Давида Жвании, Александра Пресмана, Сергея Кивалова,
Антона Киссе, Павла Кириленко, Геннадия Труханова, Юрия Крука и Светланы Фабрикант. 

11.  Декларации о доходах. На сегодняшний день обнародована декларации о доходах
всех  одесских  народных  депутатов,  что  связано  с  усовершенствованием  некоторых
законодательных норм. 
При этом, за 2012 год были обнародованы декларации только восьми народных депутатов:
Виталия Барвиненко, Сергея Гриневецкого, Эдуарда Гурвица, Павла Кириленко, Владимира
Куренного,  Геннадия  Труханова,  Светланы  Фабрикант  и  Сергея  Фаермарка.  Остальные
депутаты отказывались давать согласие на обнародование. 

12. Подотчетность. Есть информация о проведении отчетных мероприятий за первый год
полномочий текущего созыва ВР (декабрь 2012 — декабрь 2013) только  шести народных
депутатов:  Геннадия  Труханова,  Антона  Киссе,  Александра  Пресмана,  Ивана  Фурсина,
Светланы Фабрикант  и  Юрия  Крука.   Информация  об  отчетных мероприятиях  одесских
нардепов за период деятельности с декабря 2013 по август 2014 г. отсутствует.

13. Выполнение предвыборных программ.
Сергей Гриневецкий: 24 пункта предвыборной программы, предпринял меры по реализации
восьми. 
Сергей Кивалов: 18 пунктов предвыборной программы, предприняты меры по реализации
двух. 
Геннадий  Труханов:  38  пунктов  предвыборной  программы,  предприняты  меры  по
реализации пяти. 
Леонид Климов: 25 пунктов предвыборной программы. Данные о реализации отсутствуют.
Иван  Фурсин:  13  пунктов  предвыборной  программы,  предприняты  меры  по  реализации
семи. 
Александр Пресман: 24 пункта предвыборной программы, предприняты меры по реализации
двух.
Давид Жвания: 28 пунктов предвыборной программы. Данные о реализации отсутствуют. 
Виталий  Барвиненко:  12  пунктов  предвыборной  программы.  Данные  о  реализации
отсутствуют.
Антон  Киссе:  18  пунктов  предвыборной  программы,  предприняты  меры  по  реализации
семи. 
Юрий  Крук:  34  пункта  предвыборной  программы,  предприняты  меры  по  реализации
семнадцати. 
Игорь Марков: четыре пункта предвыборной программы. Данные о реализации отсутствуют.

14. Депутатская группа «Одесса». В состав группы входят Светлана Фабрикант, Сергей
Кивалов, Геннадий Труханов, Александр Дубовой, Юрий Крук, Иван Фурсин, Антон Киссе,
Давид  Жвания,  Антон Дорохов,  Эдуард  Гурвиц и  Владимир Куренной.  Вскоре  после  ее
создания из группы вышел Сергей Гриневецкий. Также в депутатскую группы входил Вадим
Колесниченко.
Кроме пресс-конференции, которую давало депутатское объединение 30 марта 2013 года в
Одессе, на протяжении работы Верховной Рады не происходило никакого информирования о
деятельности депутатской группы.
В  тоже  время  депутаты  Одесской  области  подавали  коллективные  запросы,  а  также
коллективные законопроекты. 
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НАРОДНЫЕ ДЕПУТАТЫ, ПРЕДСТАВЛЯЮЩИЕ ОДЕССКУЮ
ОБЛАСТЬ В ВЕРХОВНОЙ РАДЕ

По  итогам  выборов-2012  в  Верховной  Раде  Одессу  и  область  представляют  19
народных депутатов. 11 – одержали победу в мажоритарных округах. Еще 8 – прошли в
парламент по партийным спискам. 

Все 11 мажоритарщиков вошли во фракцию Партии Регионов (Игорь, Марков, Сергей
Кивалов,  Сергей  Гриневецкий,  Геннадий  Труханов,  Леонид  Климов,  Иван  Фурсин,
Александр  Пресман,  Давид  Жвания,  Виталий  Барвиненко,  Антон  Киссе  и  Юрий  Крук).
Кроме того, в эту фракцию входят еще два одессита «списочника» – Светлана Фабрикант и
Вилен Шатворян.  

По спискам ВО Батькивщина в Верховную Раду попали Александр Дубовой и Сергей
Фаермарк, а по спискам УДАРА – Эдуард Гурвиц и Владимир Куренной. Кроме того, по
одному  одесскому  представителю  провели  в  парламент  списки  ВО  «Свобода»  (Павел
Кириленко) и Коммунистической партии Украины (Антон Дорохов).

В сентябре 2013 года Игорь Марков решением суда был лишен депутатского мандата. 
Третьего  декабря  2013  года  Давид  Жвания  объявил  о  выходе  из  фракции  Партии

Регионов, оставшись внефракционным. 

22  февраля  2014  года,  накануне  бегства  экс-президента  В.  Януковича,  из  фракции
Партии  Регионов  вышло  сразу  пять  одесских  нардепов-мажоритарщиков:  Геннадий
Труханов, Леонид Климов, Александр Пресман, Виталий Барвиненко, Юрий Крук. Эти же
парламентарии 24 февраля вошли в группу «Экономическое развитие»

23  февраля  2014  года  из  фракции  Партии  Регионов  вышел  мажоритарщик  Иван
Фурсин, а 27 февраля вошел в группу «Суверенная независимая Украина». 

4 апреля 2014 года из фракции Партии Регионов из фракции Партии Регионов вышла
Светлана Фабрикант, которая осталась внефракционной. 

Еще три народных депутата вышли из фракции Партии Регионов 4 июля 2014 года:
Сергей Кивалов, Сергей Гриневейкий и Антон Киссе. 

Таким образом, в фракции Партии Регионов, в которую некогда входило большинство
одесских народных депутатов, состоянием на конец августа 2014 года остался только один
народный представитель — Вилен Шатворян, прошедший в парламент по списку партии. 

В конце марта в Верховной Раде у Одесской области появился еще один представитель
— Леонид Макул, прошедший по списку ВО «Батькивщина» в связи с отказом от мандатов
представителей данной политической силы, занимающих посты в Кабинете Министров. 

В конце мая Одесская  область  лишилась  одного представителя в  Верховной Раде в
связи с избранием мажоритарщика Геннадия Труханова одесским городским головой. 

Наконец, 24 июля была ликвидирована фракция Компартии, таким образом, народный
депутат данной политической силы, представляющий Одесскую область (Антон Дорохов)
стал внефракционным. 
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I. РАБОТА В ВЕРХОВНОЙ РАДЕ

1. Посещение сессионных заседаний2.

За период своей каденции с 12 декабря 2012 года до подписания Президентом Указа о
прекращении полномочий Верховной Рады VII созыва 27 августа 2014 года, в парламенте
состоялось 182 пленарных заседания3. 

Ни одного заседания без уважительной причины не пропустил только Юрий Крук. Два
заседания без уважительной причины пропустил Эдуард Гурвиц. 

Не более 10 заседаний включительно пропустили Леонид Климов (5 пропусков), Павел
Кириленко (7 пропусков), Антон Дорохов (8 пропусков), Владимир Куренной (9 пропусков),
Леонид Макул — 24 заседания (из 59)4 и Антон Киссе (10). 

Не более 20 пропусков включительно у Сергея Гриневецкого — 14.

Остальные  депутаты  без  уважительных  причин  пропустили  более  20  пленарных
заседаний:  Виталий  Барвиненко  —  21  заседание,  Сергей  Фаермарк  —  29  заседаний,   ,
Александр  Дубовой  —  37  заседаний,  Светлана  Фабрикант  —  39  заседаний,  Геннадий
Труханов — 43 заседания5  Иван Фурсин — 47 заседаний, Сергей Кивалов — 48 заседаний
Вилен Шатворян, Александр Пресман и Давид Жвания пропустили по 58 заседаний. 

При  этом  посещаемость  пленарных  заседаний  народными  депутатами,  ранее
входившими  в  фракцию  Партии  Регионов,  значительно  ухудшилась  после
переформатирования большинства в Верховной Раде.  Так,  Вилен Шатворян с 12 декабря
2013 года пропустил 55 заседаний (за  предыдущий год — 3),  Александр Пресман — 55
заседаний (за предыдущий год — 3), Светлана Фабрикант — 37 заседаний (за предыдущий
год 2 заседания), Геннадий Труханов — 33 (за предыдущий год 10), Сергей Кивалов — 33 (за
предыдущий год — 15), Иван Фурсин — 36 (за предыдущий год 11), Виталий Барвиненко —
19 (за предыдущий год 2). 

Только  у  Леонида  Климова  показатели  посещаемости  улучишились:  за  первый  год
народный депутат пропустил пять заседаний, а после 12 декабря 2013 года ни одного. 

При  этом  зафиксированы  случаи,  когда  народные  депутаты  не  были
зарегистрированы письменно на заседании, но значились  как «присутствующие» по
данным электронной системы и даже «голосовали».

Количество депутатов,  голоса  которых зарегистрированы электронной системой при
отсутствии письменной регистрации,  увеличилось,  по сравнению с итогами первого года
работы  народных  депутатов.   По  итогам  первого  года  работы  среди  таких  народных

2  Результаты посещения пленарных заседаний народными депутатами Одессы и области приведены по 
данным письменной регистрации в сессионном зале. В качестве пропусков учитывались только те 
пленарные заседания, которые были пропущены по неизвестным причинам. Пропуски по болезни или в 
связи с командировками и отпусками не учитывались 

3 Также согласно календарному плану пленарные заседания должны были состояться 4,5 и 6 декабря 2013 
года, однако в эти дни полноценные заседания не проходили из-за блокирования работы ВР 
оппозиционными политическими силами. Данные регистрации по этим дням не учитывались. 

4 Полномочия Л. Макула начались с 25 марта 2014 года, за это время состоялось 59 заседаний
5 Пропуски заседаний Геннадия Труханов с 28 мая 2014 года не учитывались, т. к. в этот день было подано 

заявление о сложении депутатского мандата. 
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депутатов были Давид Жвания, Иван Фурсин, Леонид Климов, Александр Пресман и Вилен
Шатворян. 

На втором году работы Верховной Рады VII созыва в электронной системе числятся
голоса  уже  13  народных  депутатов  Одесской  области,  не  регистрировавшихся  при  этом
письменно. На наибольшем количестве заседаний «голосовал» без письменной регистрации
Александр  Пресман  —  30  заседаний.  На  13  заседаниях  «голосовал»  без  письменной
регистрации Геннадий Труханов, на 12 — Сергей Фаермарк, на 11 — Александр Дубовой, на
восьми  —  Виталий  Барвиненко,  на  пяти  —  Эдуард  Гурвиц,  на  трех  заседаниях
отсутствовала  письменная  регистрация,  но  при  этом  засчитаны  голоса  Леонида  Макула,
Светланы Фабрикант и Ивана Фурсина,  на двух заседаниях — Давида Жвании и Сергея
Гриневецкого, на одном заседании — Павла Кириленко. 

Кроме того, фотокореспондентами зафиксированы случаи голосования ряда одесских
народных депутатов за других народных представителей. 

В частности, Юрий Крук был «уличен» за неперсональным голосованием на девяти
заседаниях в 2014 году6, Виталий Барвиненко — на шести заседаниях7, Антон Киссе — на
одном заседании8.

2. Законотворчество9 

За период работы Верховной Рады с 12 декабря 2012 года по 26 августа 2014 года
наибольшее  количество  законопроектов  разработали  Сергей  Фаермарк  и  Светлана
Фабрикант,  выступив  автором  27  законодательных  инициатив  каждый.  24  законопроекта
разработал Иван Фурсин, 22 законопроекта - Виталий Барвиненко, 20 - Сергей Кивалов. 

Павел Кириленко -17, Сергей Гриневецкий — 15, Антон Киссе — 13, Давид Жвания —
11, Александр Дубовой — 10. 

Менее 10 законодательных инициатив принадлежат авторству Александра Пресмана,
Владимира  Куренного,  Геннадия  Труханова,  Юрия  Крука,  Эдуарда  Гурвица,  Леонида
Макула, Леонида Климов и Антона Дорохова. 

Александр  Пресман  и  Владимир  Куренной  разработали  по  семь  законопроектов,
Геннадий  Труханов,  Юрий  Крук  и  Владимир  Куренной  -  по   шесть,  Эдуард  Гурвиц  —
четыре. 

По одному законопроекту за полтора года работы Верховной Рады разработали Антон
Дорохов и Леонид Климов. 

Леонид  Макул  с  марта  2014  года  выступил  только  с  одной  законодательной
инициативой. 

6 Фото-фиксация движения Честно // http://chesno.org/profile/197/ 
7 Фото-фиксация движения Честно // http://chesno.org/profile/21/ 
8 Фото-фиксация движения Честно // http://chesno.org/profile/175/  
9  Учитывались только законопроекты, созданные в VII созыве Верховной Рады Украины. Постановления  не 

учитывались.                    
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Наконец, Вилен Шатворян вообще не разработал ни одного законопроекта за весь срок
пребывания в Верховной Раде. 

Активность  некоторых  депутатов  снизилась,  по  сравнению  с  итогами  первого  года
работы. Так, Сергей Кивалов на втором году выступил автором всего двух проектов законов,
в то время, как на первом — 18, Антон Киссе — двух, по сравнению с 11-ю, разработанными
за первый год, Александр Дубовой — ни одного, по сравнению с десятью законопроектами,
поданными за первый год. 

Ряд депутатов, наоборот, значительно увеличили свою активность в законотворчестве
со  второй  половины  декабря  2013  года.  Так,  Сергей  Гриневецкий  разработал  десять
законопроектов, по сравнению с пятью, разработанными в первый год, Иван Фурсин — 16,
по сравнению с восьмью, Давид Жвания — восемь, по сравнению с тремя. 

Тематика «одесских» законопроектов.

Сергей Гриневецкий

Инициировал  15  законопроектов.  Из  них  четыре  вступили  в  силу.  Соответствуют
профилю  комитета,  в  который  входит  народный  депутат  —  четыре  законодательных
инициативы. 

В течении второго года Сергей Гриневецкий инициировал внесение изменений в закон
О государственной службе, которыми было отсрочено вступление в силу закона с января
2014 года до января 2015 года. Закон вступил в силу. 

Четыре  законодательных  инициативы  Сергея  Гриневецкого  касаются
функционирования  свободных  экономических  зон  «Рени»  и  «Порто-Франко».
Законопроекты на обсуждение в сессионом зале не выносились. 

Одним законопроектом Сергея Гриневецкого предусматривается внесение изменений в
Бюджетный  кодекс,  благодаря  которым  медицинские  учреждения  правоохранительных
органов и военных формирований, не будут выводиться из подчинения соответствующим
профильным министерствам в подчинение Министерства здравоохранения. Законопроект не
рассмотрение сессии не выносился. 

Законопроект  о  внесении  изменений  в  государственный  бюджет  на  текущий  год
относительно  использования  бюджетных  средств,  предусмотренных  для  обеспечения
долговых обязательств по замыслу Сергея Гриневецкого и его соавторов должен  обеспечить
выполнение плана формирования и использования ресурсов, а также выполнить прозрачное
выполнение  функций  государственных  органов  в  течение  бюджетного  года.  Этот
законопроект также не выносился на голосование. 

Наконец,  две  законодательных  инициативы  Сергея  Гриневецкого  посвящены
социальному  обеспечению  участников  антитеррористической  операции  и  укреплению
обороноспособности. Эти законы были приняты и уже вступили в силу. 

В  первый  год  работы  Верховной  Рады  VII  созыва  Сергеем  Гриневецким  были
инициированы следующие законопроекты. 

Проект  закона  о  порядке  выявления  объектов  культурного  наследия  и  привлечения
дополнительных  средств  на  сохранение  и  реконструкцию  исторической  части  города
Одессы. Законопроект предусматривает перечисление 30% чистой прибыли госпредприятия
"Одесский  морской  торговый  порт"  на  нужды  реконструкции  исторической  застройки
Одессы.
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В  соавторстве  подан  законопроект,  предусматривающий  внесение  изменений  в
Налоговый  кодекс  относительно  налогообложения  субъектов  индустрии  программной
продукции.

Кроме  того,  народный  депутат  принял  участие  в  разработке  законопроекта,
предусматривающего  установление  особенностей  регулирования  национальной  системы
спасения  на  море,  а  также  законопроекта,  направленного  на  создание  условий  для
возвращения  культовых  сооружений  религиозным  общинам.  Последний  проект  закона,
соавтором которого  выступил  Сергей  Гриневецкий,  соотносится  с  профилем комитета,  в
который  входит  народный  депутат  и  направлен  на  усовершенствование  системы
предоставления услуг государственной охраны. 

Сергей Кивалов

Сергей Кивалов в общей сложности инициировал инициировал 20 законопроектов, из
которых только один вступил в силу.

На втором году работы Верховной Рады Сергей Кивалов разработал законопроект Об
устранении  негативных  последствий  и  недопущении  преследования  и  наказания  лиц  в
отношении событий,  которые имели место во  время проведения мирных собраний.  Этот
законопроект  соответствует  профилю  комитета,  в  который  входит  народный  депутат.  И
именно этот закон был принят 16 января 2014 года,  с  грубыми нарушениями процедуры
рассмотрения и принятия законов. Также на втором году Сергей Кивалов, в соавторстве с
другими депутатами разработал проект закона «Об официальном статусе русского языка». 

За первый год Сергей Кивавалов инициировал 18 проектов законов. 
Большая  часть  законодательных  инициатив  народного  депутата  непосредственно

связана  с  занимаемой  должностью  главы  Комитета  по  вопросам  верховенства  права  и
правосудия.

Так, Сергей Кивалов в соавторстве с другими депутатами стал инициатором изменений
в  законодательство  относительно  выплаты  судейского  вознаграждения  судьям
ликвидированных судов, по совершенствованию деятельности Высшей квалификационной
комиссии  судей  Украины,  правового  статуса  работников  аппаратов  высших
специализированных,  апелляционных  и  местных  судов,  по  совершенствованию  порядка
внесения  представления  о  назначении  на  должность  судьи  впервые,  по  уточнению
оснований  отказа  в  открытии  апелляционного  производства,  по  правовому  статусу
работников аппарата Верховного Суда Украины, изменений в Закон «О Конституционном
суде»  относительно  его  правового  статуса  и  порядка  деятельности,  изменений  в
законодательство относительно судебной защиты иностранцев и лиц без гражданства.  

Самостоятельно  С.  Киваловым  были  разработаны  проекты  законов,  касающиеся
правового статуса работников аппарата Верховного Суда Украины и работников аппаратов
высших специализированных, апелляционных и местных судов. 

Однако  есть  такие  проекты  законов,  которые  не  соотносятся  с  деятельностью
народного депутата в комитете.  В частности,  депутатом в соавторстве разработан проект
закона "О высшем образовании"  предусматривающий сужение  автономии университетов,
сохранение  двухуровневой  системы  ученых  степеней,  восстановление  в  системе
поступления экзаменов в вузах. Кроме того в соавторстве с Г.  Калетником и М. Сорокой
инициированы проекты законов о внесении изменений в Налоговый кодекс по вопросам
налогообложения  в  системе  высшего  образования  и  Бюджетный  кодекс  по  вопросам
организации финансово-экономических отношений в системе высшего образования. 
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Также  в  соавторстве  разработан  проект  закона  "О  медиации",  суть  которого
заключается  во  внедрении  законодательного  регулирования  предоставления  помощи  во
внесудебном разрешении конфликтов и споров (медиации). 

В  соавторстве  разработан  проект  закона,  направленный  на  усовершенствование
нормативно-правовой базы, устанавливающей права инвесторов жилищного строительства,
а также проект закона, предусматривающий придание Куяльницкому лиману статуса курорта
государственного значения. 

Кроме  того,  С.  Кивалов  также  выступил  автором  Проект  закона  о  приведении
действующего  законодательства  в  соответствие  с  Решением  Конституционного  Суда
относительно  гласности  работы  народных  депутатов  Украины,   которое  выражается  в
открытом голосовании.

Геннадий Труханов

Геннадий Труханов выступил автором шести законопроектов. Ни один не выносился на
голосование. 

На  втором  году  работы  Верховной  Рады  народный  депутат  в  соавторстве  с
Александром Пресманом разработал два законопроекта. Один  законопроект предполагает
расширение льгот для «детей войны» на все виды жилищно-коммунальных услуг, второй, по
задумке  авторов  должен увеличить  контроль  за  распределением и  содержанием жилья  в
общежитиях. Законопроекты профилю комитета, в который входил Геннадий Труханов, не
сответствуют. 

За  первый  год  работы  Верховной  Рады  Геннадий  Труханов  выступил  автором  4
проектов  законов.  В  соавторстве  народным  депутатом  были  поданы  проекты  законов  о
внесении изменений в Закон «О судоустройстве и статусе судей» (относительно выплаты
вознаграждения судьям ликвидированных судов) и проекта закона относительно придания
Кульяницкому лиману статуса курорта государственного значения.

Самостоятельно  народный  депутат  разработал  проект  закона  об  искусственно
созданных земельных участках на водных объектах в пределах акватории морских портов,
призванный  разрешить  проблемы  ограниченности  территорий  портов  за  счет
искусственного  создания  дополнительных  земельных  участков,  а  также  проект  закона  о
внесении изменений в Кодекс торгового мореплавания,  предусматривающий фактическое
расширение круга лиц, имеющих право плавания под государственным флагом Украины. 

Леонид Климов

Леонид  Климов  выступил  соавтором  всего  одного  законопроекта,  призванного
минимизировать  негативное  влияние  на  стабильность  банковской  системы.  Этот
законопроект  был  принят  и  в  июле  текущего  года  уже  вступил  в  силу.  Законопроект
соответствует профилю комитета, в который входит народный депутат. 

Иван Фурсин

Иван  Фурсин  стал  автором  (или  соавтором)  24  законопроектов.  Девять  из  них
соотносятся  с  работой  народного  депутата  в  составе  Комитета  по  вопросам финансов  и
банковской деятельности. Один закон вступил в силу. 

Из  законопроектов,  разработанных  Иваном  Фурсиным  на  втором  году  работы
Верховной Рады VII созыва, соответствуют профилю комитета, в который входит народный
депутат  законопроекты о  внесении изменений в  некоторые законы относительно выкупа
предмета  ипотеки,  о  внесении  изменений  в  закон  О  банках  и  банковской  деятельности
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относительно выкупа проблемных задолженностей, в закон О Национальном Банке Украины
относительно  рефинансирования,  законопроект  о  реструктуризации  кредитов
мобилизированным гражданам Украины, проект закона О потребительском кредитовании, о
внесении изменений в некоторые законодательныеи акты относительно усовершенствования
защиты  прав  потребителей  финансовых  услуг,  о  внесении  изменений  в  Криминальный
кодекс относительно усиления ответственности за незаконные действия с документами на
перевод и другими средствами доступа к банковским счетам, о внесении изменений в закон
О банках и банковской деятельности относительно согласования вступления или увеличения
существенного  участия  в  банке  иностранным  юридическим  или  физическим  лицом  и
наконец о внесении изменений в ряд законодательных актов для минимизации негативного
влияния на стабильность банковской системы, который вступил в силу. 

Кроме того, на втором году работы Верховной Рады текущего созыва народный депутат
инициировал  ряд  законопроектов,  не  связанных  с  работой  в  профильном  комитете
Верховной  Рады.  В  частности,  Иван  Фурсин  предложил  внести  изменения  в  закон  О
местном  самоуправлении  относительного  местных  инициатив,  изменения  в  Гражданский
кодекс и КзоТ относительно персональной материальной ответственности должностных лиц
органов  власти  и  местного  самоуправления,  изменения  в  закон  Об  общеобязательном
государственном пенсионном страховании относительно досрочной пенсии для родителей-
воспитателей детских домов семейного типа. Также Иван Фурсин предложил изменения к
закону  О  государственной  регистрации  имущественных  прав  на  недвижимое  имущество
относительно  порядка  регистрации  права  собственности  на  магистральные  и
промышленные  трубопроводы,  автодороги,  электрические  сети,  магистральные  тепловые
сети,  сети  связи,  железнодорожные  колии,  изменения  в  государственный  бюджет
относительно  возобновления  уровне  дифференциации  всех  прожиточных  минимумов  и
стандартов для защиты интересов уязвимых слоев населения, в закон О предотвращении
финансовой катастрофы относительно недопущения обнищания уязвимых слоев населения
и, наконец, о внесении изменений в закон Об обеспечении коммерческого учета природного
газа  относительно  защиты  прав  потребителей  природного  газа,  которые  используют  его
только для приготовления пищи. 

В первый год работы Верховной Рады стал инициатором 8 проектов законов.
Иван Фурсин предложил добавить в Кодекс об административных правонарушениях

отдельную статью, предусматривающую ответственность за выбрасывание отходов и мусора
в неположенных местах,  разрешить использование водительских прав советского образца
лицам,  достигшим 60  лет  и  постоянно  проживающим в  сельской  местности,  установить
размеры  денежной  компенсации  на  бензин,  транспортное  и  техническое  обслуживание
транспортных средств инвалидов (на данный момент размеры компенсации устанавливают
местные государственные администрации). 

Народный  депутат  предложил  внести  изменения  в  Налоговый  кодекс  с  целью
установления  персональной  материальной  ответственности  должностных  лиц,
противоправные  действия  которых  повлекли  убытки  субъектов  хозяйствования,  а  также
аналогичные изменения в Закон «Об основных принципах осуществления государственного
надзора в сфере хозяйственной деятельности». Кроме того, народный депутат инициировал
проект  закона о  внесении изменений в  Налоговый кодекс,  предусматривающих введение
льготных ставок налога на недвижимость (отличную от земельного участка) для социально
незащищенных лиц. 

В  соавторстве  с  другими  депутатами  Одесской  области  народный  депутат  также
разработал  проект  закона,  предусматривающий  придание  Куяльницкому  лиману  статуса
курорта государственного значения.  

Также народный депутат предложил закрепить возможность внесудебного взыскания
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залогового имущества, что сейчас невозможно без решения суда, но данный законопроект
был снят с рассмотрения.

 
Александр Пресман.

Выступил инициатором семи законопроектов. Три из них вступили в силу в первый год
работы Верховной Рады и были напрямую связаны с профилем комитета, в который входит
Александр Пресман. 

На  втором  году  рабы  в  Верховной  Раде  народный  депутат  выступил  автором  двух
законопроектов в соавторстве с Геннадием Трухановым. Один  законопроект предполагает
расширение льгот для «детей войны» на все виды жилищно-коммунальных услуг, второй, по
задумке авторов,  должен увеличить  контроль  за  распределением и содержанием жилья в
общежитиях. С профилем комитета, в который входит народный депутат, законопроекты не
связаны. 

На  первом  году  работы  Верховной  Рады  текущего  созыва,  тремя  законопроектами,
инициированными Александром Пресманом, были внесены изменения в государственный
бюджет   и  касались   перераспределения  расходов  Министерства  иностранных  дел,
увеличение расходов во второй половине 2013 года на функционирование государственных
реестров,  держателем  которых  является  Министерство  юстиции  Украины,  а  также
увеличение  расходов,  связанных  с  передачей  функций  государственной  регистрации  от
органов местного самоуправления в центральный орган исполнительной власти.

Еще  два  проекта  закона  не  связаны  с  деятельностью  депутата  в  комитете,  членом
которого он является. Также эти законодательные инициативы еще не рассматривались на
пленарном  заседании.  Александр  Пресман  предложил  внести  изменения  в  ряд
законодательных актов регулирующих вопросы внешней рекламы на автодорогах. Данный
проект  решения  предусматривает  расширение  перечня  мест,  где  внешняя  реклама
запрещена.

Кроме того, совместно с другими народными депутатами Александр Пресман выступил
соавтором проекта закона, предполагающего предоставление Куяльницому лиману статуса
курорта государственного значения.

Давид Жвания
Давид Жвания выступил инициатором 11 законопроектов. 

Семь из восьми законопроектов, которые были поданы Давидом Жванией на втором
году  работы  Верховной  Рады,  соотносятся  с  должностью  главы  комитета  по  вопросам
государственного  строительства  и  местного  самоуправления.  А  именно,  народным
депутатом  поданы  четыре  законопроекта,  вносящих  изменения  в  законы  О  выборах
Президента, о местных выборах, а также об организации выборов народных депутатов на
временно  оккупированных территориях.  Четыре  законопроекта  связаны с  приведением в
соответствие  с  Конституцией  ряда  законодательных  актов,  в  частности,  о  местных
государственных администрациях, о центральных органах исполнительной власти, а также
ряда других законодательных актов. 

Еще один законопроект,  соавтором которого  выступил  Давид  Жвания,  предполагает
внесение  изменений  в  Конституцию  Украины,  относительно  прекращения  полномочий
народных  депутатов  Украины  по  причине  отсутствия  на  более  чем  пяти  заседания  на
протяжении одной сессии без уважительной причины. 

 
За первый год работы в Верховной Рады VII созыва инициировал три законопроекта. 
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Проект  закона  О  выборах  народных  депутатов  Украины  в  одномандатных
избирательных округах № № 94 , 132 , 194 , 197 , 223, инициированный совместно с другими
членами Комитета по вопросам государственного строительства и местного самоуправления,
соответствует  профилю  возглавляемого  народным  депутатом  комитета  и  призван
урегулировать  непредвиденную  законодательством  ситуацию,  при  которой  Центральная
избирательная  комиссия  не  может  установить  результаты  выборов  в  указанных
избирательных округах и назначить в них повторные выборы. Законопроект определяет дату
проведения  повторных  выборов,  а  также  регулирует  вопросы  организации  и  сроки
осуществления основных процедур избирательной кампании. Данный проект закона вступил
в силу.

Не соотносится с профилем возглавляемого Давидом Жванией комитета проект закона
предусматривающий  внесение  изменений  в  Общегосударственную  программу  развития
высоких наукоемких технологий. Основной целью предлагаемого проекта закона является
увеличение сроков реализации указанной программы, ее финансирование и приведение в
соответствие с другими нормативно-правовыми актами.

Также Давид Жвания, выступил соавтором проекта закона о придании Куяльницкому
лиману статуса курорта государственного значения. 

Виталий Барвиненко

Авторству Виталия Барвиненко принадлежит 22 законопроекта. Ни одних законопроект
на пленарном заседании не рассматривался. Большинство законопроектов не соответствует
профилю комитета по вопросам строительства, градостроительства, ЖКХ и региональной
политики, в который входит народный депутат. 

На  втором  году  работы  Верховной  Рады  VII  созыва  народным  депутатом  было
разработано 11 законопроектов. 

Предлагаемые  народным  депутатом  внесения  изменения  в  Таможенный  кодекс
относительно  международных  почтовых отправлений  касается  требований  к  операторам,
осуществляющих  международные  почтовые  отправления.  Изменения  в  закон  о  статусе
социальной  защите  граждан,  пострадавших  в  следствие  Чернобыльской  катастрофы,
касается норм по обеспечению продуктами питания граждан данной категории. Изменения
в  закон  об  учете  единого  взноса  на  обязательное  социальное  страхование,  предполагает
расширение  круга  лиц,  освобожденных  от  уплаты  взноса.  Законопроект  о  внесении
изменений  в  закон  О  морских  портах  по  задумке  его  авторов  должен  содействовать
беспрепятственному  развитию  морских  торговых  портов.  Предложение  о  внесении
изменений  в  Налоговый  кодекс  относительно  трансфертного  ценообразования,  как
предполагают его авторы, должно урегулировать спорные нормы в данном направлении и
усовершенствовать  процедуры трансфертного ценообразования.  Законопроект  о  внесении
изменений  в  закон  Об  основах  государственного  контроля  в  сфере  хозяйственной
деятельности относительно проведения плановых проверок имеет своей целью, как указали
авторы, защитить субъектов хозяйственной деятельности от осуществления необоснованных
внеплановых  проверок  со  стороны  контролирующих  органов.  Инициатива  по  внесению
изменений в некоторые законодательные акты относительно регулирования вопроса отпуска
по  присмотру  за  ребенком,  касается  круга  лиц,  которым  предоставляется  такой  отпуск,
увеличение его срока, а также урегулирования вопроса выплаты пособия в таком отпуске. В
закон  О  государственной  регистрации  имущественных  прав  на  недвижимое  имущество
Виталий  Барвиненко,  вместе  с  еще  четырьмя  народными,  предложил  внести  изменения
относительно урегулирования процедур осуществления регистрации. В ряд законопроектов
Виталий Барвиненко предложил внести изменения с целью увеличения пенсий работникам
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сельскохозяйственных предприятий. 
Также  народный  депутат  стал  соавтором  законопроекта  О  внесении  изменений  в

Конституцию относительно оснований для досрочного прекращения полномочий народных
депутатов по причине систематизированного пропуска заседаний.  

На втором году работы Виталия Барвиненко в составе Верховной Рады VII созыва ни
один из  предложенных народным депутатом законопроектов  не  соответствовал профилю
комитета, членом которого он является. 

За первый год работы в парламенте народный депутат инициировал 11 законопроектов.
Ни  один  законопроект  не  рассматривался  на  пленарном  заседании.  Большинство
соответствует профилю работы комитета, в состав которого входит народный депутат.  

Два  законопроекта  о  природоохранном  фонде  и  об  оплате  труда  были  отклонены.
Первый проект закона предлагал разрешить охоту в заповедных зонах, вторым предлагалось
сделать  невозможным  отнесение  к  заработной  плате  расходов  работодателя  на  закупку
страховых  услуг  для  наемных  работников.  Данные  проекты  законов  не  соотносились  с
профилем комитета  по  вопросам строительства,  градостроения,  жилищно-коммунального
хозяйства и региональной политики, членом которого является Виталий Барвиненко.

Законодательные  инициативы,  к  которым  присоединился  В.  Барвиненко,
предусматривают  отдельные  изменения:  в  государственный  бюджет  на  2013  год  по
увеличению финансирования на реализацию программы «Предоставление государственной
поддержки  для  строительства  (приобретения)  доступного  жилья,  в  Бюджетный  кодекс  и
закон  "О  регулировании  градостроительной  документации  на  региональном  и  местном
уровне"  относительно разрешения финансирования из средств  государственного бюджета
разработки  и  обновления  градостроительной  документации  на  региональном  и  местном
уровне (в настоящее время финансирование разработки такой документации осуществляется
за  счет  средств  местных бюджетов,  а  финансирование  таких  работ  из  Государственного
бюджета  не  предусмотрено),  в  государственный  бюджет,  относительно  финансирования
государственной  программы  реформирования  и  развития  ЖКХ  до  2014  года,
усовершенствование  закона  «Об  объединениях  собственников  многоквартирных  домов»,
внесение  изменений  в  некоторые  законодательные  акты  для  обеспечения  безопасности
мореплавания и развития потенциала украинской морской отрасли. 

Кроме того, Виталий Барвиненко принял участие в разработке проектов законов «Об
основах  государственной  жилищной  политики»,  о  внесении  изменений  в  некоторые
законодательные  акты,  относительно  прав  инвесторов  жилищного  строительства  и
совместно  с  другими  народными  депутатами  Одесской  области  стал  соавтором  проекта
закона О придании Куяльницкому лиману статуса курорта государственного значения.

Антон Киссе

Антон  Киссе  выступил  инициатором  13  законопроектов.  Из  них  соответствует
профилю  комитета  по  Европейской  интеграции,  в  который  входит  народный  депутат,  и
вступил  в  силу  —  закон,  которым  было  задекларровано  Заявление  Верховной  Рады  о
реализации  евроинтеграционных  стремлений  Украины  и  заключения  соглашения  об
ассоциации между Украиной и Европейским союзом еще в течение первого года работы
Верховной Рады VII созыва. 

На втором году работы Антон Киссе выступил соавтором законопроекта о внесении
изменений в Конституцию относительно прекращения полномочий народных депутатов в
случае  систематических  пропусков  заседаний  Верховной  Рады,  а  также  автором
законопроекта  о  внесении  изменений  в  закон  Об  использовании  земель  обороны,
предполагающий увеличение эффективности использования земель такого рода. Ни одна из
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предложенных инициатив на пленарное заседание еще не выносилась. 

За первый год работы в совете народный депутат инициировал 11 законопроектов. 
В соавторстве разрабатывался и проект закона  "Об общеобязательном государственном

медицинском  страховании»,  предусматривающий  введение  обязательного  медицинского
страхования, то есть введение отличного от ныне действующего принципа финансирования
медицинской помощи. 

Кроме  того,  Антон  Киссе  присоединился  к  законодательным  инициативам:
направленной  на  возложение  обязанностей  по  формированию  графика  движения  и
количества поездов всех категорий в границах административно-территориальных единиц
на  соответствующие  областные  государственные  администрации;  уточнение  определения
производителей  сельскохозяйственной  продукции,  усовершенствование  механизма
осуществления  государственных закупок  по рамочному соглашению.  Также,  совместно с
другими  народными  депутатами  Одесской  области  Антон  Киссе  присоединился  к
законопроекту  О  придании  Куяльницкому  лиману  статуса  курорта  государственного
значения. 

Самостоятельные  законодательные  инициативы  Антона  Киссе  предусматривают:
ускорение процесса создания учреждений, оказывающих социальную помощь бездомным и
лицам, отбывшим наказание, путем отнесения расходов из областных бюджетов на такие
учреждения  к  учитываемым  при  определении  объема  межбюджетных  трансфертов,
совершенствования  правовой  базы  для  решения  проблем  бездомных  граждан,
введение  моратория  на  охоту  на  3  года  по  всей  территории  Украины,  кроме  частных
охотничьих  хозяйств;  ежегодное  отчисление  1  %  поступлений  от  акцизного  налога  на
табачные  и  алкогольные  сборы  для  поддержки  программ  и  социальной  рекламы,  для
формирования здорового образа жизни у подростков и молодежи.

Юрий Крук

Выступил  автором  шести  законодательных  инициатив.  Не  соответствует  профилю
комитета  по  вопросам  транспорта  и  связи  законопроект,  касающийся  защиты  прав
инвесторов жилищного строительства. Другие пять — соответствуют профилю комитета. Ни
один из законопроектов не выносился на пленарное заседание. 

В течение второго года работы Верховной Рады VII созыва Юрий Крук выступил с
тремя  законодательными  инициативами.  В  соавторстве  с  Сергеем  Гриневецким  —
относительно  урегулирования  инвестиционной  деятельности  в  свободной  экономической
зоне  Рени.  В  закон  О  морских  портах  Юрий  Крук  предложил  внести  изменения
относительно обеспечения безопасности торгового мореплавания, а также в этот же закон
относительно беспрепятственного развития морских портов. 

В  первый  год  работы  в  Верховной  Раде  VII  созыва  инициировал  всего  три
законопроекта, один из которых это совместный с иными народными депутатами Одесской
области законопроект о придании Кульяницкому лиману статуса курорта государственного
значения. 

Профилю  Комитета  по  вопросам  транспорта  и  связи  соответствует  совместный  с
Виталием Барвиненко законопроект, предлагающих изменения в некоторые законодательные
акты для обеспечения безопасности мореплавания и развития потенциала морской отрасли в
Украине.

Не соответствует  профилю комитета,  в  который входит  Юрий Крук,  проект  закона,
вносящий  изменения  в  некоторые  законодательные  акты  для  защиты  прав  инвесторов
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жилищного строительства. 
Ни  один  из  законопроектов,  предложенных  народным  депутатом  не  выносился  на

пленарное заседание. 

Эдуард Гурвиц

Эдуард Гурвиц выступил автором четырех проектов законов. Из них один был принят и
вступил  в  силу  —  О  внесении  изменений  в  закон  О  статусе  народных  депутатов,
касающийся  отмены  льгот.  Этот  законопроект  соотносится  с  профилем  парламентского
комитета, в который входит Эдуард Гурвиц. 

Все проекты законов, в разработке которых принимал участие Эдуард Гурвиц, были
поданы в течение первого года работы Верховной Рады. 

Кроме законопроекта об отмене депутатских льгот,  Эдуард Гурвиц присоединился к
законодательной  инициативе  относительно  защиты  прав  инвесторов  жилищного
строительства.  

Самостоятельно  подал  законопроект  о  внесении  изменений  в  некоторые
законодательные акты относительно проведения пленарных заседаний Верховной Рады. Эта
законодательная  инициатива  также  соотноситься  с  профилем  работы  комитета  по
Регламенту, депутатской этике и обеспечению деятельности ВР, в который входит народный
депутат. 

Также  народный  депутат  присоединился  к  разработке  законодательного  акта  по
усовершенствованию  законодательства,  регулирующего  права  инвесторов  жилищного
строительства  и  законопроекта  о  придании  Куяльницкому  лиману  статуса  курорта
государственного значения.  

Антон Дорохов

Присоединился к разработке лишь одного проекта закона: «Об объявлении природной
территории Куяльницкого лимана Одесской области курортом государственного значения».
Профилю Комитета по вопросам науки и образования, членом которого является народный
депутат,  законопроект  не  соответствует.   На  планарном  заседании  законопроект  не
рассматривался.  Законопроект был разработан в  течение первого года работы Верховной
Рады VII созыва. 

Александр Дубовой 

Александру  Дубовому  принадлежит  10  законодательных  инициатив.  Все
законопроекты были разработаны в первый год работы Верховной Рады VII созыва. 

Несмотря  на  членство  в  Комитете  по  вопросам  законодательного  обеспечения
правоохранительной деятельности, девять законодательных инициатив народного депутата
посвящена  социальной  защите  населения  и  сфере  образования.  В  частности,  Александр
Дубовой  предлагает  увеличение  бюджетных  мест  в  государственных  вузах,  увеличение
размеров  пенсионного обеспечения педработников вузов,  пересмотреть  перечень  высших
учебных заведений, ограничить рекламу лечебных препаратов, внести изменения в закон о
морских  портах  для  обеспечения  конституционных  и  трудовых  прав  их  работников,
установить минимальные гарантии в случае безработицы для застрахованных лиц, на уровне
не  ниже  прожиточного  минимума  и  урегулирование  проблемы  назначения  помощи

18



безработным, привести выплаты компенсаций инвалидам на бензин, ремонт и техническое
обслуживание в соответствии с современными тарифами и ценами, установить пенсии для
нетрудоспособных  на уровне прожиточного минимума. На пленарные заседания проекты
законов  не  выносились.  Проект  закона  о  единых  принципах  пенсионного  обеспечения
граждан  и  стипендии  работникам  культуры,  образования,  охраны  здоровья,  социального
обеспечения и некоторым другим категориям лиц был отозван. 

Также  народный  депутат  присоединился  к  инициативе  придания  статуса  курорта
государственного значения Куяльницкому лиману. 

Владимир Куренной

Член  Комитета  по  зарубежным  делам  принял  участие  в  разработке  семи
законопроектов.  Один из  них стал  законом и уже вступил в  силу (относительно отмены
депутатских льгот). Ни один из законопроектов народного депутата профилю комитета не
соответствует. 

На втором году работы Верховной Рады VII созыва Владимир Куренной присоединился
к  двум  законодательным инициативам,  касающимся  внесения  изменений  в  Конституцию
Украины:  относительно  оснований  прекращения  полномочий  народных  депутатов  и
относительно признания положений Римского статута. 

В  течение  первого  года  работы  Верховной  Рады  VII  созыва  Владимир  Куренной
выступил  инициатором  пяти  законопроектов.  В  частности,  вместе  с  другими  членами
фракции «Удар» предложил внести изменения в закон «О статусе народных депутатов» для
отмены  льгот.  Кроме  того,  предложил  исключить  один  из  пунктов  этого  же  закона,
касающийся финансирования деятельности народных депутатов.

Кроме  того,  Владимир  Куренной  принял  участие  в  разработке  проекта  закона  «О
свободе  мирных  собраний»,  а  также  присоединился  к  законодательной  инициативе,
направленной на урегулирование правового статуса инвесторов жилищного строительства. 

Также  народный  депутат  входит  в  группу  одесских  народных  депутатов,
предложивших придать Куяльницкому лиману статус курорта государственного значения. 

Павел Кириленко    
    
Разработал  17  проектов  законов,  ни  один  из  которых  еще  не  был  принят.  Три

соответствуют  профилю  комитета  по  вопросам  предпринимательства,  регуляторной  и
антимонопольной политики. 

Из  законопроектов,  инициированных  Павлом  Кириленко  на  втором  году  работы
Верховной  Рады,  соответствует  профилю  комитета,  членом  которого  является  народный
депутат, только один проект закона — О лицензировании некоторых видов хозяйственной
деятельности.  

Кроме  того,  народный депутат  присоединился  к  инициативе  внесения  изменений  в
Конституцию  Украины  относительно  признания  положений  Римского  статута,  а  также
относительно  оснований  досрочного  прекращения  полномочий  Верховной  Рады.  Также
народный  депутат  предложил  внести  изменения  в  Налоговый  Кодекс  для
усовершенствования  налогообложения  инвестиционной  деятельности,  а  также  стал
соавтором законопроекта о признании утратившими силу законов, принятых 16 января 2014
года. 

В течение первого года работы Павел Кириленко стал инициатором 7 законодательных
инициатив,  однако  всего  две  из  них  соотносятся  с  профилем  Комитета  по  вопросам
предпринимательства,  регуляторной  и  антимонопольной  политики,  членом  которого
является  народный  депутат.  Первым  законопроектом  предлагалось  остановить  действие
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некоторых положений закона О применении регистраторов расчетных операций (однако был
отозван),  второй  законопроект  касается  имплементации  требований  Директивы  ЕС
относительно  недобросовестной  коммерческой  практики  (на  пленарное  заседание  не
выносился).

Кроме того, народный депутат принял участие в разработке проекта закона О статусе и
социальных гарантиях участников борьбы за независимость Украины в ХХ веке (отозван),
предложил  внести  некоторые  усовершенствования  в  законодательство  в  сфере
сельскохозяйственной  кооперации,  предложил  внести  ясность  в  определение  понятий
«трудовой мигрант» и определение операций, которые освобождаются от обложения ввозной
пошлиной  в  Таможенном  и  Налоговом  Кодексах,  и  наконец  предложил  снять  единый
таможенный  сбор  на  ввоз  транспортных  средств  для  украинских  трудовых  мигрантов.
Законодательные инициативы народного  депутата  еще не  рассматривались  на  пленарных
заседаниях. 

Леонид Макул

За пять месяцев работы в Верховной Раде VII созыва присоединился лишь к одной
законодательной  инициативе,  предлагающей  внесение  изменений  в  Конституцию  для
признания положений Римского статута. 

Светлана Фабрикант

Светлана Фабрикант стала автором 27 проектов законов. Вступили в силу изменения в
закон О лекарственных средствах относительно усовершенствования порядка обеспечения
населения лекарственными средствами, предназначенными для лечения социально опасных
и тяжелых болезней. Соотносятся с профилем комитета по вопросам социальной политики и
труда, в который входит Светлана Фабрикант, 11 проектов законов. 

В течение второго года работы в Верховной Раде Светлана выступила автором проекта
закона  о  внесении  изменений  в  закон  О  мобилизационной  подготовке  и  мобилизации,
предполагающего уменьшение круга лиц,  призываемых для участия в  АТО, изменений в
закон Об основах государственной языковой политики относительно порядка употребления
языков,  изменений  в  Кодекс  об  административных  правонарушениях,  предлагающих
отменить право органов внутренних дел на составление протоколов за нарушение правил
торговли  и  предоставлению  услуг  на  рынках,  изменений  в  ряд  законов  относительно
обеспечения  участия  в  местных  референдумах,  изменений  в  ряд  законов  относительно
заверения  подписи  и  подлинности  копий  документов,  изменений  в  ряд  законов
относительного  усиления  ответственности  за  нарушение  законодательства  в  сфере
предоставления административных услуг, изменений в законодательство, предполагающих
упрощение порядка переоборудования и перепланировки жилых помещений, изменений в
Бюджет  на  текущий  год  относительно  обеспечения  жильем  детей-сирот  и  детей,  лишен
родительской опеки, изменений в Закон Украины о лекарственных средствах, относительно
обеспечения  лекарствами  тяжелобольных  и  больных  социально  опасными  болезнями,
изменений в Закон Украины О занятости населения относительно дополнительных гарантий
при  трудоустройстве  граждан,  на  обеспечении  которых  дети  до  шести  лет,  а  также
поддержке субъектов малого предпринимательства при создании новых рабочих мест. 

Также Светлана Фабрикант стала соавтором закон О придании официального статуса
русскому  языку  и  присоединилась  к  инициативам  внесения  изменений  в  Конституцию
относительно  досрочного  прекращения  полномочий  народных  депутатов  и  признания
положений Римского Статута. 

20



За  первый  год  работы  в  парламенте  Светлане  Фабрикант  принадлежит  12
законодательных инициатив. 

Народный  депутат  предлагает  отнести  средства  на  финансирование  льгот  по
бесплатному питанию детей, пострадавших вследствие аварии на ЧАЭС к субвенциям из
государственного  бюджета  местным  бюджетам;  уточнить  определение  производителей
сельскохозяйственной  продукции;  возложить  обязанности  по  формированию  графика
движения  и  количеству  поездов  всех  категорий  в  границах  административно-
территориальных единиц на соответствующие областные государственные администрации;
усилить социальную защиту граждан, которые принимали участие в ликвидации ядерных
аварий, ядерных испытаниях и военных учениях  с использованием ядерного оружия; внести
некоторые  изменения  в  бюджет  для  обеспечения  жильем детей-сирот;  внести  некоторые
изменения  в  законодательные акты относительно  трансплантации костного  мозга.  Кроме
того,  Светлана  Фабрикант  предлагает  внести  изменения  в  Закон  Украины  «Об  органах
самоорганизации  населения»,  а  также  принять  закон  «Об  общих  сборах  (конференциях)
членов территориальной громады по месту проживания». 

Инициативы по принятию закона Об общеобязательном государственном страховании,
урегулированию  деятельности  субъектов  предоставляющих  услуги  посредничества  в
трудоустройстве  и  по  внесению  изменений  в  некоторые  законодательные  акты  с  целью
выравнивания прав родителей напрямую соотносятся с членством в Комитете по вопросам
социальной политики и труда.  

Также  Светлана  Фабрикант  присоединилась  к  предложению  одесских  депутатов
придать Куяльницкому лиману статус курорта государственного значения. 

Сергей Фаермарк

Первый зам главы Комитета по вопросам промышленной и инвестиционной политики
Сергей Фаермарк является автором 27 законодательных инициатив. Ни один законопроект
законом не  стал.  Ни один законопроект  не  соответствует  профилю комитета,  в  который
входит народный депутат. 

На втором году работы Верховной Рады VII Сергей Фаермарк выступил автором (или
соавтором)  14  законопроектов.  В  частности,  о  внесении  изменений  в  некоторые
законодательные  акты  относительно  ответственности  служебных  лиц  органов
государственной  власти  в  случае  принятия  незаконного  решения,  изменений в  закон  Об
обращениях  граждан  относительно  создания  дополнительных  механизмов  реализации
народовластия в Украине путем внедрения института народных инициатив, изменений в ряд
законодательных  актов  относительно  отмены  некоторых  норм  пенсионной  реформы  в
отношении страхового стажа, пенсионного возраста и пересчета пенсий, изменений в ряд
законодательных актов, относительно гарантий защиты прав инвестора при строительстве
жилья, изменений в госбюджет на 2014 год относительно обеспечения жильем детей сирот и
детей,  лишенных  родительской  опеки,  изменений  в  некоторые  законодательные  акты
относительно адресного почтового информирования о льготах и других видах социальной
помощи  для  маломобильных  групп  населения,  изменений  в  закон  О  дошкольном
образовании  относительно  возможности  удовлетворения  потребностей  временно
перемещенных лиц, изменений в закон О статусе ветеранов войны и их социальной защите
относительно установления дополнительных гарантий для участников АТО и их детей на
получение высшего образования, изменений в этот же закон относительно предоставления
статуса инвалидов войны участникам АТО и другим лицам, которые получили повреждения
здоровья в  районе ее проведения.  Также народный депутат присоединился к инициативе
внесения изменений в Конституцию Украины относительно признания положений Римского
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статута. 
В первый год работы Верховной Рады VII созыва Сергей Фаермарк предложил  внести

изменения в Бюджет на 2013 год для обеспечения детей-сирот и лишенных родительской
опеки,  жильем;  установить  минимальные  социальные  гарантии  при  выплате  помощи по
безработице; внести изменения в Криминальный кодекс для усиления защиты от геноцида;
усовершенствовать  механизмы осуществления  государственного  надзора  в  хозяйственной
деятельности,  усовершенствовать  донесение  информации  о  льготах  и  других  видах
социальной защиты; гарантировать преимущественное право на приобретение билетов на
нижних  полках  инвалидам;  ввести  дополнительные  гарантии  на  получение  страхового
возмещения  для  пострадавших  в  ДТП;  принял  участие  в  разработке  проекта  закона  О
проведении  поиска  и  упорядочивании захоронений  остатков  жертв  воен  и  политических
репрессий,  а  также  увековечивания  их  памяти;  предложил  создать  консолидированную
группу плательщиков налогов; гуманизировать некоторые статьи Уголовного кодекса; внести
ряд  изменений  в  законы,  регулирующие  осуществление  закупок;  установить  единые
принципы  пенсионного  обеспечения  граждан  и  стипендий  работникам  культуры,
образования,  охраны здоровья, социального обеспечения и некоторым другим категориям
лиц (был отозван), установить минимальную пенсию для лиц утративших трудоспособность
на  уровне  прожиточного  минимума;  гуманизировать  ответственность  за  уклонение  от
срочной службы. На пленарных заседаниях законопроекты еще не рассматривались.

Законодательная  инициатива  Игоря  Маркова  предполагала  запрет  на  усыновление
иностранцами детей-граждан Украины.  

3. Голосование

На втором году работы Верховной Рады VII созыва количество важных законопроектов,
рассматриваемых на пленарных заседаниях увеличилось в несколько раз по сравнению с
предыдущим годом. Поэтому было рассмотрено голосование народных депутатов лишь по
семи вопросам, имеющим, по мнению КИУ, наибольшее влияние на дальнейшее развитие
нашего  государства.  К  таким  инициативам  были  отнесены  следующие:   т.  н.  закон  о
диктатуре (ЗУ «О внесении изменений в Закон Украины «О судоустройстве и статусе судей»
и процессуальные законы о дополнительных мерах защиты безопасности граждан»), Закон
"О  восстановлении  действия  некоторых  положений  Конституции  Украины",  Закон  о
внесении  изменений  в  некоторые  законодательные  акты  Украины  в  связи  с  принятием
Закона  Украины «Об информации»  (в  новой  редакции)  и  Закона  Украины «О доступе к
публичной  информации»,  Закон  «Об осуществлении государственных закупок»,  Закон  О
внесении изменений в некоторые законы Украины относительно реформирования системы
управления  Единой  газотранспортной  системой  Украины,  Проект  Закона  «Об  очищении
власти»  (принят  в  первом  чтении).  Также  было  рассмотрено  голосование  по  вопросу
включения  в  повестку  дня  проекта  Закона  о  выборах  народных  депутатов  Украины  по
открытым партийным спискам (голосов для включения этого закона в повестку дня так и не
хватило). 

«Закон о диктатуре» (ЗУ «О внесении изменений в Закон Украины «О судоустройстве
и статусе судей» и процессуальные законы о дополнительных мерах защиты безопасности
граждан»)  (голосование  осуществлялось  путем  поднятия  рук).  За  данный  закон
проголосовали Сергей Кивалов, Сергей Гриневецкий, Геннадий Труханов, Леонид Климов,
Иван Фурсин, Виталий Барвиненко, Антон Киссе, Юрий Крук, Светлана Фабрикант, Вилен
Шатворян  и  Антон  Дорохов.  Не  голосовал  Александр  Пресман.  Остальные  народные
депутаты, представляющие Одесскую область, отсутствовали. 
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 Закон  "О  восстановлении  действия  некоторых  положений  Конституции
Украины".  Большинство народных депутатов Одесской области проголосовали за данный
закон  утвердительно.  Отсутствовали  — Сергей  Кивалов,  Геннадий  Труханов,  Александр
Пресман и Виталий Барвиненко. Леонид Климов не принимал участия в голосовании. 

Закон о внесении изменений в некоторые законодательные акты Украины в связи с
принятием Закона  Украины «Об информации» (в новой редакции) и Закона Украины
«О  доступе  к  публичной  информации».   При   голосовании  за  закон,  который  в
значительной  степени  увеличивает  открытость  работы  органов  власти  и  местного
самоуправления,  большинство  одесских  народных  депутатов  вообще  отсутствовало.  Не
принимал  участия  в  голосовании  Леонид  Климов.  За  этот  закон  проголосовали  Давид
Жвания,  Юрий  Крук,  Сергей  Фаермарк,  Александр  Дубовой,  Леонид  Макул,  Владимир
Куренной, Павел Кириленко и Антон Дорохов. 

Закон  «Об  осуществлении  государственных  закупок».  «За»  данный  закон
проголосовали  Геннадий  Труханов,  Леонид  Климов,  Иван  Фурсин,  Александр  Пресман,
Виталий Барвиненко, Юрий Крук, Сергей Фаермарк, Александр Дубовой, Леонид Макул,
Владимир  Куренной,  Эдуард  Гурвиц  и  Павел  Кириленко.  Давид  Жвания  не  принимал
участия в голосовании. Отсутствовали Сергей Кивалов, Сергей Гриневецкий, Антон Киссе,
Вилен Шатворян, Светлана Фабрикант и Антон Дорохов. 

Закон  О  внесении  изменений  в  некоторые  законы  Украины  относительно
реформирования системы управления Единой газотранспортной системой Украины.
Поддержали  реформирование  системы  управления  единой  газотранспортной  системой
Сергей  Гриневецкий,  Иван  Фурсин,  Виталий  Барвиненко,  Эдуард  Гурвиц,  Юрий  Крук,
Сергей  Фаермарк,  Александр  Дубовой  и  Владимир  Куренной.  Не  принимали  участия  в
голосовании Леонид Климов, Александр Пресман и Антон Дорохов. Отсутствовал Сергей
Кивалов,  Антон Киссе,  Светлана  Фабрикант,  Вилен  Шатворян,  Давид  Жвания  и  Леонид
Макул. 

Закон «Об очищении власти». Утвердительно проголосовала большая часть Одесских
нардепов.  Не  принимали  участия  в  голосовании  Леонид  Климов  и  Александр  Пресман.
Отсутствовали Сергей Кивалов, Сергей Гриневецкий, Иван Фурсин, Светлана Фабрикант,
Вилен Шатворян, Антон Дорохов. 

Наконец, голосовали за внесение в повестку дня проекта Закона о выборах народных
депутатов по открытым партийным спискам всего четыре одесских народных депутата:
Эдуард Гурвиц, Александр Дубовой, Владимир Куренной и Павел Кириленко. Большая часть
народных депутатов присутствовала в зале, но не участия в голосовании они не принимали:
Виталий  Барвиненко,  Сергей  Гииневецкий,  Антон  Киссе,  Леонид  Климов,  Юрий  Крук,
Александр  Пресман,  Сергей  Фаермарк,  Иван  Фурсин  и  Антон  Дорохов.  Традиционно
отсутствовали  Сергей  Кивалов,  Светлана  Фабрикант  и  Вилен  Шатворян,  а  также  Давид
Жвания и Леонид Макул. 

В первый год работы Верховной Рады VII созыва осуществлялся ряд голосований по
важным законопроектам, к которым, по мнению КИУ, относятся проект закона о приведении
национального законодательства в соответствие со стандартами Криминальной конвенции
по  борьбе  с  коррупцией  (№2802,  принят),  о  внесении  изменений  в  некоторые
законодательные  акты  по  реализации  государственной  антикоррупционной  политики
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(№2837,  принят),  об  усовершенствовании  национального  законодательства  по  вопросам
проведения  выборов  (№3396,  принят),  об  отмене  льгот  и  привилегий  лицам,
уполномоченным на исполнение функций государства (2221, не принят), проект закона О
прокуратуре (№ 3541, готовится ко второму чтению), проект закона О внесении изменений в
Закон  Украины  «Об  общеобязательном  государственном  пенсионном  страховании»
(относительно улучшения условий выхода на пенсию) (№1026, не принят),  а также проект
постановления об ответственности Кабинета Министров (№3692 — принятие резолюции о
недоверии Кабинету Министров, не принято), рассматриваемый в Верховной Раде 3 декабря
2013 года.

За первый «антикоррупционный» законопроект не голосовали представители фракции
Партии  Регионов  Давид  Жвания,  Игорь  Марков,  Александр  Пресман,  представитель
фракции Батькивщина Сергей Фаермарк. Член фракции Компартия Украины Антон Дорохов
высказался  против  данного  законопроекта.   Геннадий  Труханов  и  Эдуард  Гурвиц
отсутствовали.

За  второй  «актикоррупционный»  законопроект  проголосовали  практически  все
нардепы Одессы и области. Не проголосовали Виталий Барвиненко и Владимир Куренной.
Давид Жвания отсутствовал. 

За  законопроект,  направленный  на  усовершенствование  избирательного
законодательства, проголосовали все, кроме коммуниста Антона Дорохова. Этот депутат не
принимал участия в голосовании. 

Законопроект, направленный на отмену льгот высокопоставленных чиновников, принят
не был.  Из народных депутатов,  представляющих одесский регион,  за  этот законопроект
проголосовали  оппозиционные  депутаты  Сергей  Фаермарк,  Эдуард  Гурвиц,  Владимир
Куренной,  Павел  Кириленко,  Александр  Дубовой?  представитель  Компартии  Антон
Дорохов,  а  также  член  фракции  Партии  Регионов  Антон  Киссе.  Геннадий  Труханов
«воздержался», Сергей Кивалов, Игорь Марков и Иван Фурсин отсутствовали. Остальные
представители  одесского  региона  не  принимали  участия  в  данном  голосовании,  хотя  и
присутствовали на заседании. 

О законопроекте о прокуратуре, который был принят в первом чтении, большинство
одесских  народных  представителей  высказалось  «за».  Однако  Антон  Киссе,  Геннадий
Труханов,  Светлана Фабрикант и Антон Дорохов за данный законопроект не голосовали.
Отсутствовали Виталий Барвиненко, Давид Жвания, Юрий Крук, Иван Фурсин. 

По  проекту  закона,  направленному  на  снижение  возраста  выхода  на  пенсию,
проголосовали  «ЗА»  оппозиционные  депутаты  Сергей  Фаермарк  и  Павел  Кириленко,
коммунист Антон Дорохов, а также члены фракции Партии Регионов Виталий Барвиненко,
Антон Киссе и Игорь Марков. Юрий Крук и Вилен Шатворян «воздержались», Геннадий
Труханов, Давид Жвания, Эдуард Гурвиц10 и Александр Дубовой отсутствовали. 

3  декабря 2013 года на  рассмотрение парламента выносился проект постановления,
которым предполагалось  высказать  недоверию Кабинету Министров  Украины.  За  данное
постановление проголосовали оппозиционные народные депутаты Сергей Фаермарк, Эдуард
Гурвиц,  Владимир  Куренной,  Павел  Кириленко,  Александр  Дубовой.  Юрий  Крук
«воздержался».  Большинство  же  одесских  представителей  фракции  Партии  Регионов

10 Эдуард Гурвиц отсутствовал по болезни
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вообще  отсутствовали  во  время  голосования.  Среди  таких  народных  представителей
Виталий Барвиненко, Давид Жвания, Сергей Кивалов, Антон Киссе, Юрий Крук, Александр
Пресман, Геннадий Труханов, Светлана Фабрикант, Иван Фурсин, Вилен Шатворян. 

4. Депутатские запросы.

Виталий Барвиненко подал 18 запросов, из которых 12 имеют отношение к Одесской
области. 

При  этом  на  втором году  работы Верховной  Рады VII  созыва  Виталий Барвиненко
подал всего два запроса, из которых проблемам одесского региона отвечает всего один: в
Кабинет  Министров  Украины  относительно  строительства  объездной  дороги  Рени  на
участках  Струмок-Шевченковго-Килия,  Измаил-Килия-Вилково  и  Спасское-Вилково.
Второй  запрос  Виталия  Барвиненко  также  был  направлен  в  Кабинет  Министров,
относительно  недопущения  приватизации  важных  отечественных  стратегических
предприятий. 

В течение первого года работы Виталий Барвиненко был более продуктивен в подаче
запросов,  которых  было  16.  11  имеют  отношение  к  Одесской  области.  Из  них  7
коллективных  запросов  по  вопросу  строительства  трассы  «Север-Юг»  (в  Кабинет
Министров,  в  Министерство  регионального  развития,  в  Областную  государственную
администрацию, в Одесский областной и городской советы,  а  также Одесскому мэру).  В
Кабинет  Министров  Виталий  Барвиненко  подал  запрос  относительно  негативных
последствий  от  закрытия  отделений «Ощадбанка»  для  жителей  некоторых сел  Одесской
области,  в  МВД  подан  запрос  относительно  разворовывания  материально-технического
обеспечения оросительной системы в Татарбунарском районе, в Министерство иностранных
дел  и  Государственную  приграничную  службу  подан  запрос  относительно  открытия
дополнительных международных пунктов пропуска на украино-приднестровской границе.
Наконец  в  Генеральную  прокуратуру  Виталий  Барвиненко  подал  запрос  относительно
бездеятельности мэра Белгорода-Днестровского в вопросах наполнения городского бюджета.
С предвыборной программой запросы народного депутата не соотносятся.      

Сергей  Гриневецкий подал  32  запроса,  из  которых  19  соответствуют  проблемам
одесского региона, а 11 соответствуют пунктам его предвыборной программы. 

В течение второго года работы Верховной Рады текущего созыва, Сергей Гриневецкий
подал 19 запросов. Из них 13 соответствуют проблемам региона. В частности, в  Кабинет
Министров  народный  депутат  подал  запросы  относительно  восстановления  лифтового
хозяйства  Украины,  относительно  государственной  поддержки  достройки  объекта
незавершенного  строительства  в  городе  Одесса  по  ул.  Головкивская  5-7,  относительно
состояния  выполнения  Программы  комплексного  социально-экономического  развития  г.
Одессы  на  2005-2015  г.г.,  относительно  состояния  распоряжения  Кабинета  Министров
Украины  Об  принятия  Концепции  Государственной  целевой  региональной  программы
развития Украинского Придунавья на  2014-2017 г.г.,  относительно состояния выполнения
Общегосударственной  целевой  программы  передачи  общежитий  в  собственность
территориальных громад на 2012-2015 г.г., относительно состояния сохранения природных
комплексов Куяльницкого лимана, относительно завершения строительства трассы «Север-
Юг»  в  Одессе.  В  Министерство  обороны  был  подан  запрос,  соотносящийся  с
региональными  проблемами,  относительно  бронирования  работников  Частного
акционерного  обществе  «Одесский  коровай»,  относительно  защиты  жилищных  прав
ветеранов вооруженных сил, которые проживают в военном городке по ул. Артилерийская, 4
в Одессе.  В Одесскую ОГА был подан запрос относительно состояния подготовки школ
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интернатов в новому учебному году и относительно выполнения законодательных норм по
обеспечении  права  пенсионеров  и  инвалидов  на  бесплатный  проезд  в  одесском
общественном транспорте,  а также относительно обеспечения жителей областного совета
качественной  водой.  В  областной  совет  относительно  выполнения  решения  областного
совета  об  утверждении  Региональной  программы  сохранения  и  восстановления  водных
ресурсов в бассейне Куяльницкого лимана. 

Ряд запросов  не  были связаны непосредственно с  проблемами Одесской области,  в
частности,  в  Кабинет  Министров  Украины  относительно  поставок  безопасного  ядерного
топлива  для  украинских  АЭС,  относительно  пенсионного  обеспечения  государственных
служащих,  приостановки действия отдельных норм,  касающихся расчетов в иностранной
валюте, относительно обеспечения выпускников вузов первым рабочим местом, а также в
Генеральную прокуратуру относительно восстановления конституционных прав гражданина
на жилье. 

В первый год работы в Верховной Раде Сергей Гриневецкий  подал 14 депутатских
запросов. Из них имеют отношение непосредственно к Одесскому региону 6 запросов: в
Кабинет  Министров  относительно  осуществления  комплекса  мер  по  сохранению
Куяльницкого  лимана  и  озера  Сасык,  относительно  участия  Одесского  политехнического
университета  в  международных  космических  исследованиях,   в  Государственную
пенитенциарную службу и Министерство финансов относительно выполнения комплексной
программы  обеспечения  жильем  военнослужащих  и  таможенников  в  части,  которая
относится к органам Государственной пенитенциарной службы в Одесской области, в Совет
национальной безопасности и обороны относительно рационального использования земель
бывшего полигона «Тарутинский», а также в  Министерство иностранных дел относительно
открытия пункта пропуска Орловка-Исакча

 
 Эдуард  Гурвиц подал  24  депутатских  запроса,  из  них  соотносятся  с  проблемами

региона 14. 
При этом на втором году работы народным депутатом было подано три депутатских

запроса,  все  имеют  отношение  к  Одесской  области.  В  Генеральную  прокуратуру  и
Министерство  внутренних  дел  Эдуардом  Гурвицем  был  подан  запрос  относительно
проверки  и  принятия  соответствующих  мер  реагирования  по  фактам  нападения  на
иностранных студентов, которые обучаются в Одессе. Еще один запрос был подан Кабинет
Министров  Украины  относительно  восстановления  строительства  лечебного  корпуса
Одесской областной детской больницы в Суворовском районе. 

В течение первого года работы Верховной Рады народный депутат направил запросы В
Кабинет министров Украины, Министерство регионального развития, строительства и ЖКХ,
в Одесскую областную государственную администрацию, Одесский городской и областной
советы относительно необходимости принятия неотложных мер по строительству трассы
«Север-Юг», в Кабинет Министров — относительно недопущения разрушения памятника
архитектуры  на  ул.  Греческая,  33  в  Одессе,  относительно  обеспечения  больных
миелолейкозом  жителей  Одессы  препаратом  «гливек»  подан  запрос  в  Министрество
здравоохранения.  Четыре  запроса  Эдуард  Гурвиц  подавал  в  Генеральную  прокуратуру
относительно  соблюдения  трудового  законодательства  руководителями  Одессы  при
введении  контрактной  формы  трудового  договора  с  руководителями  учреждений  сферы
здравоохранения,  относительно  ненадлежащего  рассмотрения  прокуратурой  Одесской
области  аналогичного  депутатского  запроса,  а  также  депутатского  обращения  по  жалобе
президента Фонда социальной защиты «Ветеран». В Прокуратуру Одесской области Эдуард
Гурвиц подал запрос относительно внесения представления прокурора об отмене решения
Одесского городского совета О реорганизации  Городской детской больницы им. Резника. 
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Антон Дорохов подал 12 депутатских запросов, из них 7 имеют отношение к Одесской
области. При этом все запросы были поданы еще на первом году работы в Верховной Раде. 

Большая часть запросов касается лишь одной частной проблемы: поданы депутатские
запросы  в  Министерство  внутренних  дел  и  Генеральную  прокуратуру  относительно
законности установления металлического ограждения на земельном участке, относительно
захвата земельного участка  и относительно строительства церкви в  Суворовском районе
Одессы. Еще два запроса народный депутат подал в Кабинет министров и Министерство
инфраструктуры относительно ремонта автодороги Т-16-02. 

Александр Дубовой подал 7 депутатских запросов, три из которых имеют отношение к
Одесскому региону. 

На втором году работы народный депутат в составе парламента текущего созыва подал
два запроса. Один в отношении капитального ремонта автомобильных дорог в Килийском и
Измаильском районах. Еще один вопрос касается частного вопроса — рейдерского захвата
производственного кооператива «Центр» в г. Килия. 

На  первом  году  работы  Верховной  Рады  единственный  депутатский  запрос,
относящийся  к  одесскому  региону,  касается  частной  проблемы.  Запрос  был  подан  в
Министерство доходов и сборов относительно неправомерных действий налоговых органов
в Приморском районе г.  Одессы относительно ООО «Авиакомпания «Аэроджет» и  «Эйр
Линк Интернешнл»». 

Давид  Жвания стал  соавтором  трех  коллективных  депутатских  запросов,  автором
которых является Сергей Кивалов. Все запросы были поданы еще в первый года работы
Верховной Рады. 

Запросы касаются необходимости продления эксперимента по использованию средств
Фонда общеобязательного государственного страхования Украины на случай безработицы
для  финансирования  общественных  работ  по  строительству  и  реконструкции  в  Одессе;
необходимости  принятия  мер по  предупреждению экологической катастрофы,  вызванной
технической несостоятельностью систем водоотведения, очистки и утилизация сточных вод
в Одессе; и наконец нарушения действующего законодательства относительно нормативов
гранично допустимого сброса загрязняющих веществ. 

Павел Кириленко 50 запросов, из них соотносятся с проблемами Одесской области
28. 

На втором году работы Верховной Рады народный депутат направил 26 депутатских
запросов  в  различные инстанции,  из  которых  соотносятся  с  проблемами  региона  14..  В
частности, в Кабинет Министров был подан запрос относительно мероприятий по развитию
Придунавья,  относительно  рейдерского  захвата  промрынка  «7  км»  и  финансированию
рейдерами  деятельности  сепаратистов  запрос  был  подан  в  СБУ,  МВД  и  Генеральную
прокуратуру,  в  МВД  и  Генеральную  прокуратуру  был  подан  запрос  относительно
расследования  фактов  разворовывавания  бюджетных  средств  и  превышения  служебных
полномочий  должностными  лицами  Белгород-Днестровского  района,  в  Генеральную
прокуратуру,  Одесскую  ОГА  и  Одесский  городской  совет  относительно  установления
памятника кошевому атаману П. Калнышевскому и, наконец в Генеральную прокуратуру  -
относительно  рейдерского  захвата  недвижимого  имущества  рыбоконсервного  завода
Ливерман-Украина завода нерухомого майна рибоконсервного заводу "Ліверман-Україна". 

Кроме того, на втором году работы были поданы запросы в Кабинет Министров, МВД,
Министерство инфраструктуры и Генпрокуратуру относительно прекращения незаконного
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пересечения границы в морских портах и аэропортах АРК, в Кабинет Министров, МОЗ и
Государственное управление делами относительно дальнейшего использования клинической
больницы  Феофания  для  лечения  и  диагностики  тяжело  больных  детей.  В  Кабинет
Министров и Министерство инфраструктуры народный депутат подал запрос относительно
ограничения ж/д сообщения с Белоруссией и Россией, в Кабинет Министров, Министерство
обороны и Генеральную прокуратуру относительно введения в действие ракетного крейсера
Украина.  В  МИД  и  Генеральную  прокуратуру  Павел  Кириленко  обратился  по  вопросу
нарушения  прав  граждан  Украины  со  стороны  работников  Пограничной  службы  РФ  и,
наконец,  в  Министерство  доходов  и  сборов,  а  также  в  Генеральную  прокуратуру
относительно проверки соответствия уровня доходов данным , указанным в декларациях о
доходах должностных лиц. 

За первый год полномочий народного депутата подал 24 депутатских запроса, 14 из них
имеют отношение к Одесской области. В Генеральную прокуратуру и Кабинет Министров
народный депутат подал запрос относительно защиты прав на жилье жителей общежития в
г. Кодыме, относительно промедления с передачей Молдавией Украине земельного участка в
районе Паланки и преодоления экономической блокады украинского порта Рени, а также
относительно необходимости развития Украинского Придунавья  подал запросы  в Кабинет
Министров,  относительно  принудительной  русификации  и  сокращения  количества
украиноязычных  школ  в  г.  Одесса  запросы  поданы  в  Кабинет  Министров,  МВД  и
Генеральную прокуратуру. В Кабинет Министров, Министерство регионального развития,
СБУ и Генеральную прокуратуру Павел Кириленко подал запрос относительно нарушения
требований  бюджетного  законодательства  при  строительстве  объектов  центрального
водоотведения в Одесской области. Наконец относительно расследования уголовного дела
по факту убийства Максима Чайки народный депутат обратился в МВД, СБУ и Генеральную
прокуратуру.

Юрий Крук подал 23 депутатских запроса из которых только один не имеют прямого
отношения к проблемам региона три. 

За второй год работы в Верховной Раде Юрий Крук подал 6 запросов. В Министерство
финансов  относительно  финансирования  завершения  строительства  школы  в  сели
Камышевка Измаильского района Одесской области, а также три четыре запроса в Кабинет
Министров:  относительно  развития  социальной  инфраструктуры  Рени,  относительно
финансирования  завершения  строительства  школы  в  с.  Камышевка,  относительно
строительства объездной дороги в Рени и относительно внесения некоторых изменений в
нормативные  документы  для  усовершенствования  качества  и  своевременности
предоставления экстренной и неотложной медицинской помощи. 

За первый год было подано 17 депутатских запросов. Все касаются проблем одесского
региона. 

В  частности,  Юрий  Крук  в  Кабинет  Министров  подал  запросы  относительно
финансирования из государственного бюджета жизненно важных для горда Рени Одесской
области объектов, относительно доступности ставки платы за стандартное присоединение
населения  к  газовым сетям для  жителей  одного  из  сел  Болградского  района,  в  Кабинет
Министров  и  Государственное  агентство  водных  ресурсов  относительно  поддержания
уровня воды в озере Ялпуг,  в Кабинет Министров и Государственное агентство автодорог
относительно  включения  дороги  Кирнички-Виноградовка  к  автодорогам международного
значения, присоединился к трем коллективным депутатским запросам депутатов одесской
области  (относительно  продления  эксперимента  с  использованием  средств  Фонда
общеобязательного  страхования  для  выполнения  реставрационных  работ  в  Одессе,
относительно  неудовлетворительного  состояния  систем  водоотведения  Одессы  и
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относительно  нарушений  гранично  допустимых  норм  сброса  загрязняющих  веществ  в
водные объекты). Относительно принятия мер по предупреждению техногенной катастрофы
из-за  неудовлетворительного  состояния  систем  водоснабжения  и  водоотведения  в  Рени
подал  запрос  в  Кабинет  Министров  Украины.  В  Министерство  регионального  развития,
Государственную  санитарно-эпидемиологическую  службу  и  Генерального  прокуратуру
Юрий  Крук  подал  запрос  относительно  защиты  интересов  граждан  Украины,  которые
проживают на пересечении улиц Генуэзской и Гагаринского плато, в Одесскую областную
государственную администрацию относительно  финансирования  из  фонда  регионального
развития  объектов  социально-культурного  назначения  Измаильского,  Ренийского  и
Болградского районов. 

Имеют отношение к предвыборной программе народного депутата запросы в Кабинет
Министров  относительно  продолжения  строительства  объездной  дороги  вокруг  Рени,
относительно  принятия  мер по  увеличению уставного  капитала  Украинского  Дунайского
пароходства и в Государственное агентство автомобильных дорог Украины — относительно
завершения текущего ремонта автодороги «Рени-Орловка-Измаил»     

Сергей Кивалов   за год работы в Верховной Раде VII созыва подал 12 депутатских
запросов.  Из  них  10  затрагивают проблемы одесского  региона.  Все  были поданы еще в
первый год работы народного депутата составе парламента текущего созыва. 

Данные  запросы  являются  коллективными,  а  Сергей  Кивалов  выступает  главным
автором.  Это  запросы  относительно  строительства  трассы  «Север-Юг»,  относительно
финансирования  из  Фонда  государственного  страхования  на  случай  безработицы
реконструкционных работ в Одессе, относительно предупреждения техногенной катастрофы
в  Одессе  из-за  неудовлетворительного  состояния  систем  водоотведения,  относительно
нарушения гранично допустимых вод сброса загрязняющих веществ в водные объекты и
относительно  недопущения  уничтожения  детского  амбулаторно-диагностического  центра
им. Б. Резника.

Поданные народным депутатом запросы отношения к его предвыборной программе не
имеют. 

Антон Киссе подал 22 депутатских запроса. 18 из них имеют отношение к Одесскому
региону. 

За второй год работы в Верховной Раде Антон Киссе подал 11 запросов, восемь из
которых имеют отношение к Одесской области. 

В  Кабинет  Министров  Украины  народный  депутат  подал  запросы  относительно
строительства новой школы в с. Садовое Арцизского района, завершения строительства и
введения  в  эксплуатацию  школ  в  селе  Миняйловка  Саратского  района  и  Надречное
Тарутинского района, запрос относительно проведения Правительством в южных регионах
Одесской области с компактным проживанием национальных меньшинств круглого стола по
вопросам обсуждения изменений в Конституцию Украины относительно децентрализации
государственной власти,  повторно был подан запрос относительно принятия неотложных
мер  по  сохранению  озера  Ялпуг,  также  в  Кабмин  были  поданы  запросы  относительно
пересмотра тарифов на перевозку пассажиров и багажа автобусами, а также относительно
перспективы разработки и реализации Государственной целевой региональной программы
развития Придунавья  на  2014-2017 годы.  В Министерство инфраструктуры Антон Киссе
подал запрос относительно выделения средств  из  государственного бюджета на  срочный
капитальный ремонт дороги Одесса Рени, в Министерство экологии и природных ресурсов
относительно расчистки русло реки Сарата за счет средств государственного фонда охраны
окружающей среды, в Министерство социальной политики относительно выделения средств
на увольнение социальных работников в соответствии с действующим законодательством, в
Министерство инфраструктуры относительно обеспечения устойчивого функционирования
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станции  Березино  Одесской  железной  дороги  и  в  Министерство  охраны  здоровья
относительно вывода внештатного специалиста МОЗ по необходимости лечения гражданки
Украины за границу.  

 
За первый год работы в составе Верховной Рады VII созыва Антон Киссе подал 11

депутатских запросов. 10 запросов соотносятся с проблемами одесского региона. Народный
депутат  подал  запросы  в  Кабинет  Министров  Украины  относительно  ускорения
компенсационных  выплат  гражданам  Одесской  области,  пострадавшим  вследствие
стихийного  бедствия,  о  нецелесообразности  реорганизации  Одесского  государственного
аграрного  университета,  о  чрезвычайной  экологической  ситуации  в  Болграде  и
прилегающих селах, относительно вмешательства в ситуацию, которая сложилась с водными
биоресурсами озера Ялпуг, относительно вмешательства в ситуацию, которая состоялась в
южных  районах  Одесской  области  с  обеспечением  сжиженным  газом.  В  РНБО  депутат
подал  запрос  относительно  рационального  использования  земель  бывшего  военного
полигона  «Тарутинский»,  а  в  Государственное  агентство  автомобильных  дорог  —
относительно возвращения участку дороги Одесса-Рени статуса международной. 

К пунктам предвыборной программы имеют отношение запросы в Кабинет Министров
Украины  относительно включения объектов Болградского, Килийского Саратского районов
на  финансирование  за  государственной  программой  «Питьевая  вода  Украины»,
относительно  строительства  магистрального  газопровода  Тарутино-Арциз-Татарбунары  с
отводом  в  поселок  Сарата  и  относительно  выделения  дополнительных  средств  за  счет
субвенций  из  Государственного  бюджета  на  капитальный  и  средний  ремонт  дорог  в
Одесской области. 

Леонид  Климов не  подал  ни  одного  запроса  за  год  работы в  Верховной  Раде  VII
созыва. 

Владимир Куренной подал 22 депутатских запросов. С проблемами одесского региона
соотносятся  только  8  коллективных  запроса  депутатов  Одесской  области  по  трем
проблемам:  строительства  трассы  «Север-Юг»,  нарушения  нормативов  гранично
допустимого сброса загрязняющих веществ в водные ресурсы и относительно недопущения
уничтожения Одесского городского детского амбулаторно-диагностического центра имени Б.
Резника.   Все запросы были поданы в течение первого года работы в Верховной Раде VII
созыва. 

Леонид Макул правом подачи депутатского запроса не воспользовался. 

Игорь Марков за  время  действия  своего  мандата  народного  депутата  не  подал  ни
одного депутатского запроса.

Александр Пресман ни разу не воспользовался правом подачи депутатского запроса. 

Геннадий  Труханов подал  три  запроса,  два  из  которых  имеют  непосредственное
отношение  к  проблемам  Одессы.  Так,  народный  депутат  подал  запросы  в  Кабинет
Министров  Украины  относительно  приведения  порядка  начисления  и  пересчета  пенсий
лицам,  уволенным  с  военной  службы  в  соответствие  с  положениями  Конституции,
относительно строительства детской поликлиники и детско-юношеской спортивной школы в
Суворовском районе. Все запросы были поданы в течение еще первого года полномочий
Геннадия Труханов в качестве народного депутата. 

 
Светлана  Фабрикант подала  19  запросов,  14  из  которых  имеют  отношение  к
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Одесскому региону. 
На втором году работы в Верховной Раде, Светлана Фабрикант обратилась в различные

инстанции  с  шестью  запросами,  пять  из  которых  соотносятся  с  проблемами  Одессы  и
области. 

В частности, в Министерство экологии, Государственное агентство земельных ресурсов
и  Одесский  городской  совет  были  поданы  запросы  относительно  незаконного
землепользования  и  отведения  в  частную  собственность  земель  природно-заповедного
фонда  Украины,  а  именно  территории  парка-памятника  садово-паркового  искусства  —
дендропарка «Победы» в Одессе. В Министерство финансов и Министерство культуры были
поданы  запросы  относительно  привлечения  средств  под  государственные  гарантии  на
реконструкцию аэродромного комплекса Международного аэропорта Одесса,   

В  первый  год  работы  Светлана  Фабрикант  подала  13  запросов,  девять  из  которых
имеют отношение к одесскому региону. В частности, народный депутат присоединилась к
коллективным запросам народных депутатов  одесского  региона  относительно  нарушения
нормативов  гранично  допустимого  сброса  загрязняющих  веществ  в  водные  объекты,
относительно  принятия  мер  по  недопущению  экологической  катастрофы  в  связи
неудовлетворительным состоянием систем водоотведения в Одессе, а также относительно
продления  эксперимента  по  использованию  средств  Фонда  страхования  на  случай
безработицы на работы по реконструкции в Одессе. 

Кроме того, народный депутат подавал запросы в Кабинет Министров и Генеральную
прокуратуру относительно нарушения прав многодетных семей и финансовых махинациях
по  строительству  социально  доступного  жилья  со  стороны  Одесского  регионального
управления  фонда  содействия  молодежному  жилищному  строительству,  а  также  в
Министерство  экологии,  Министерство  образования  и  науки,  Государственное  агентство
земельных  ресурсов  и  Генеральную  прокуратуру  относительно  строительства
электроподстанции в парке «Шевченко». 

Иван  Фурсин подал  всего  четыре  запроса,  три  из  которых  имеют  отношение  к
Одесской области. 

На  втором  году  народный  депутат  воспользовался  правом  депутатского  запроса
единожды,  обратившись  в  Генеральную  прокуратуру  относительно  рейдерского  захвата
земель  и  незаконную  застройку  города  Вышгород  при  участии  органов  исполнительной
власти и местного самоуправления. 

За  первый  год  Иван  Фурсин  самостоятельно  правом  подачи  запросов  не
воспользовался, а лишь присоединился к трем коллективным запросами депутатов одесского
региона относительно нарушения нормативов гранично допустимого сброса загрязняющих
веществ  в  водные объекты,  относительно  принятия  мер  по  недопущению экологической
катастрофы в связи неудовлетворительным состоянием систем водоотведения в Одессе,  а
также относительно продления эксперимента по использованию средств Фонда страхования
на случай безработицы на работы по реконструкции в Одессе. 

Сергей  Фаермарк  подал  20  запросов,  из  них  с  проблемами  Одесской  области
соотносяться десять. 

За второй год работы было подано 13 запросов, а отношение к Одесской области имеют
три: в Министерство внутренних дел, Генеральную прокуратуру и Одесский городской совет
относительно  нарушения  прав  и  свобод  граждан  в  Одесской  области,  в  Генеральную
прокуратуру  относительно  нарушения  прав  на  свободу  мирных  собраний  и  свободное
выражение своих взглядов и убеждений во время проведения акции в поддержку подписания
Договора  с  ЕС  в  городе  Одессе,  а  также  в  Прокуратуру  Одесской  области,  а  также  в
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Одесский городской совет относительно прав граждан на свободный доступ к морю в городе
Одессе. Также на втором году работы в Верховной Раде текущего созыва был подан запрос в
Кабинет Министров относительно обеспечения жильем военнослужащих, в Министерство
обороны  относительно  финансирования  проектов  оборонного  значения,  в  СБУ,  МВД  и
Генеральную  прокуратуру  относительно  необходимости  проведения  срочной  проверки
деятельности  Фонда  государственного  имущества,  в  Генеральную  прокуратуру
относительно нападения на запорожскую синагогу, в Киевскую ОГА и прокуратуру Киево-
Святошинского  района  Киевской  области  относительно  ситуации  вокруг  строительства
жилого комплекса в с. Чайка, Киево-Святошинского района. 

За первый год работы в Верховной Раде подал 7 депутатских запросов. Три из них
имеют  отношение  к  одесскому  региону.  Народный  депутат  подал  запрос  в  Кабинет
Министров относительно предоставления информации о выделении средств на преодоление
последствий  наводнения  в  Одесской  области,  относительно  ликвидации  Одесского
государственного  аграрного  университета  и  относительно  нарушения  жилищных  и
имущественных прав трех граждан со стороны ОАО «Одессельмаш». 

Вилен Шатворян ни одного запроса не подал. 

II. УРОВЕНЬ ОТКРЫТОСТИ ОДЕССКИХ НАРДЕПОВ

1. Прием избирателей

Из  19  депутатов,  представляющих  в  Верховной  Раде  Одесскую  область,  приемные
избирателей  работают  практически  у  всех.  Так  и  не  открывалась  приемная  Вилена
Шатворяна.  Также  не  удалось  получить  информацию  об  открытии  приемной  Леонида
Макула. 

У  ряда  одесских  народных  депутатов  в  течение  второго  года  работы  часть  приемных
прекратила работу. 

Так,  перестала работать единственная приемная Давида Жвании,  одна из пяти приемных
Антона Киссе, одна из двух приемных Павла Кириленко, одна из трех приемных Владимира
Куренного,  одна из двух приемных Виталия Барвиненко, одна из трех приемных Антона
Дорохова. 
Также не удалось подтвердить работу двух приемных Александра Пресмана (из четерех),
двух приемных Сергея Фаермарка (из четерех).  

Таким образом, к концу августа, наибольшее число работающих приемных у Ивана Фурсина
(7) и Антона Киссе (4). 

Две приемных работают у Антона Дорохова, Александра Дубового, Юрия Крука, Владимира
Куренного, Александра Пресмана.

По одной приемной у Виталия Барвиненко, Сергея Гриневецкого, Эдуарда Гурвица, Павла
Кириленко, Сергея Кивалова, Леонида Климова, Светланы Фабрикант и Сергея Фаермарка. 

К старту кампании по внеочередным выборам Одесского городского головы три приемных
работало у Геннадия Труханова. 
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2. Интернет-активность

Facebook. Зарегистрированы  в  этой  социальной  сети  14  народных  депутатов
одесского  региона,  при  этом  активно  используют  для  общения  с  избирателями  только
восьмеро:  Эдуард  Гурвиц,  Александр  Дубовой,  Давид Жвания,  Павел  Кириленко,  Антон
Киссе, Юрий Крук, Владимир Куренной, Геннадий Труханов, Светлана Фабрикант и Сергей
Гриневецкий. 
При  этом, только на втором году работы Верховной Рады текущего созыва эту социальную
сеть начали активно использовать Эдуард Гурвиц и Александр Дубовой, а Сергей Фаермарк
и Сергей Кивалов — наоборот прекратили. 

VKontakte есть  страницы  либо  публичные  группы  у  11  депутатов-представителей
Одесского региона. Но для информирования о своей депутатской деятельности используют
эту социальную сеть только семеро:  Александр Дубовой,  Сергей Кивалов,  Антон Киссе,
Юрий  Крук,  Антон  Дорохов,  Александр  Дубовой,  Павел  Кириленко  и  Эдуард  Гурвиц,
который присоединился к социальной сети только на втором году работы Верховной рады
теукщего созыва.  

Еще менее популярен среди «одесских нардепов» сервис микроблогов  Twitter. Здесь
активничают Юрий Крук и Антон Киссе. 

Персональными  сайтами располагают  10  народных  представителей  Одесского
региона:  Давид Жвания,  Эдуард Гурвиц, Александр Дубовой, Павел Кириленко, Александр
Пресман,  Сергей  Кивалов,  Светлана  Фабрикант,  Юрий Крук,  Геннадий Труханов,  Антон
Киссе. Однако, сайты Сергя Кивалова и Александра Дубового перестали работать. 

Возможность обратной связи есть только на сайтах Светланы Фабрикант, Юрия Крука,
Антона  Киссе,  Геннадия  Труханова.  На  этих  же  веб-ресурсах  относительно  часто
обновляется информация о деятельности народных депутатов.  

3. Доступность декларации о доходах.

На сегодняшний день обнародованы данные о доходах в 2013 году всех народных депутатов
Одесской  области,  в  тоже  время,  до  внесения  изменений  в  антикоррупционное
законодательство,  большинство  народных  депутатов  одесского  региона  предпочитали  не
предоставлять  свободный  доступ  к  своим  декларациям  об  имуществе,  доходах  и
обязательствах финансового характера, несмотря на то, что обнародование этих данных и
так  являлось  требованием  закона  Об  основах  предупреждения  и  противодействия
коррупции. Тем не менее, благодаря несовершенству законодательной нормы ряд депутатов
просто отказывался давать согласие на опубликование данных о своих доходах. 

Поэтому  на  первом  году  полномочий  доступ  к  таким  данным  предоставили  лишь  8
народных  депутатов:  Сергей  Гриневецкий,  Виталий  Барвиненко,  Владимир  Куренной,
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Сергей  Фаермарк,  Эдуард  Гурвиц,  Сергей  Кириленко,  Светлана  Фабрикант  и  Геннадий
Труханов. 

III. УРОВЕНЬ ПОДОТЧЕТНОСТИ ОДЕССКИХ
НАРДЕПОВ

Из  всех  народных  депутатов  Одесской  области,  есть  информация  о  проведении
отчетных мероприятий за первый год полномочий текущего созыва ВР (декабрь 2012 —
декабрь 2013) только 6 парламентариев: Антона Киссе, Геннадия Труханова,  Александра
Пресмана, Ивана Фурсина, Светланы Фабрикант и Юрия Крука. Информация об отчетных
мероприятиях одесских нардепов за период деятельности с декабря 2013 по август 2014 г.
отсутствует.

Антон Киссе широко анонсировал проведение отчетной встречи, на мероприятии была
предоставлена возможность  присутствия всем желающим,  кроме того,  народный депутат
обеспечил  организацию  транспорта,  доставившего  избирателей  из  других  населенных
пунктов  его  округа.   Отчет  народного  депутата  содержал  информацию  о  его  работе  в
Верховной  Раде,  а  также  о  выполнении  некоторых  пунктов  предвыборной  программы.
Информация об отчете народного депутата опубликована на его персональном веб-сайте. 

Геннадий  Труханов.  Отчет  народного  депутата  был  заблаговременно  анонсирован,
возможность  присутствия  для  избирателей  на  отчетном мероприятии не  ограничивалась.
Отчет народного депутата содержит информацию о работе депутата в Верховной Раде,  о
внепарламентской  деятельности,  а  также  о  реализации предвыборной  программы.  Отчет
народного депутата опубликован на его веб-сайте. 

Александр Пресман. Отчеты Александра Пресмана о работе в каждом районе своего
округа  были  опубликованы  в  региональной  газете  «Вперед»,  а  также  на  его  веб-сайте.
Однако,  отсутствуют  данные,  подтверждающие  проведение  отчетной  встречи  народного
депутата со своими избирателями.  

Примечательно,  что  отчет  народного  депутата  Александра Пресмана  озаглавлен  как
отчет о реализации предвыборной программы Партии Регионов, которая лишь в некоторых
пунктах соотносится с предвыборной программой народного представителя. Кроме того, в
данном  отчете  практически  не  идентифицируются  инициативы  Александра  Пресмана,
поскольку отчет преимущественно содержит информацию о выполнении бюджета Одесской
области. 

Иван Фурсин. Отчетное мероприятие народного депутата состоялось в декабре 2013г.,
также был издан буклет с отчетом, в котором содержится информация о парламентской и
внепарламентской  деятельности  народного  депутата.  Однако  в  данном  документе
отсутствует  информация  о  реализации  предвыборной  программы  народного  депутата.  В
тоже время, данная информация содержится в отчете о работе Фонда Ивана Фурсина. 

Светлана  Фабрикант.  На  персональном  сайте  народного  депутата  опубликовано
сообщение с итогами работы за год в Верховной Раде VII созыва. 

Отчетное  мероприятие Юрия  Крука   состоялось  в  формате  небольшой  пресс-
конференции для СМИ. 

Информация об отчетных мероприятиях остальных народных депутатов отсутствует. 

ІV.  ВЫПОЛНЕНИЕ ПРЕДВЫБОРНЫХ ПРОГРАММ
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МАЖОРИТАРНЫХ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ.

1. Анализ  предвыборных  программ  депутатов  одесской  области,
избранных в мажоритарных округах.

Программы  всех  мажоритарных  народных  депутатов  Одесской  области  были
разделены на отдельные пункты и были отнесены к одной из двух категорий «развернутые»
и «неразвернутые». К «развернутым» пунктам предвыборных программ относились такие,
в  которых четко  идентифицируются  критерии,  по  которым возможно определить  полное
завершение  его  выполнения.  К  «неразвернутым» относились  пункты  предвыборных
программ, где неясно,  какие меры  будут предприняты для его выполнения,  а также что
является  показателем  завершения  выполнения  конкретного  пункта  предвыборной
программы (например,  «улучшить систему образования»).  Кроме того,  к  «неразвернутым
пунктам предвыборной программы» относились и такие, реализация которых напрямую не
соотносится  с  полномочиями  народных  депутатов  (например,  оказание  финансовой
поддержки из  средств  собственного  благотворительного  фонда)  или  же  является  прямой
обязанностью местного самоуправления (например, уборка улиц, благоустройство парков и
т. п.). 

Исходя из анализа предвыборных программ народных депутатов по данным критериям,
следует,  что  их  основным  недостатком  является  низкий  уровень  содержательности,  т. е.
небольшое число «развернутых пунктов предвыборных программ». 

Так,  наиболее  качественные  предвыборные  программы  у  Давида  Жвании  (14
«развернутых»  пункта  из  28),  Антона  Киссе  (9  «развернутых»  пунктов  из  18)  и  Сергея
Гриневецкого (10 «развернутых» из 24). 

Наименее содержательные программы у Леонида Климова (1 «развернутый пункт» из
25),  Ивана  Фурсина  (1  «развернутый»  пункт  из  13),  Сергея  Кивалова  (3  «развернутых»
пункта из 18) и Юрия Крука (6 «развернутых» пунктов из 34).

В программах Геннадия Труханова содержится 13 «развернутых» пунктов из 38, а в
программе Александра Пресмана — 8 развернутых пунктов из 24.

Программа Игоря Маркова не содержала ни одного «развернутого» пункта.  Всего в
программе было 4 пункта.

2. Выполнение предвыборных программ. 

Выполнение предвыборных программ народными депутатами анализировалось по их
законотворческой  деятельности,  подаче  запросов,  информации  о  внепарламентской
деятельности, а также информации, предоставленной самими народными представителями в
ответ на обращение КИУ. 

Сергей Гриневецкий

Из 24 пунктов своей предвыборной программы предпринял действия по реализации ее
8 пунктов (за последний год начата была реализация трех).  

Обеспечение  законодательной  гарантии  первого  рабочего  места  выпускникам
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высших  учебных  заведений.  Выполнению  данного  пункта  предвыборный  программы
способствует депутатский запрос, поданный в Кабинет Министров Украины относительно
обеспечения  выпускников  высших  учебных  заведений  первым  рабочим  местом11.
Аналогичный  запрос  Сергей  Гриневецкий  подал  в  2014  году  уже  новому  Кабинету
Министров. 

Привлечение  государственных  средств  для  завершения  строительства
автомагистрали «Север-Юг».
Выполнению  данного  обещания  способствует  запрос,  поданный  народным  депутатом  в
Кабинет  Министров  Украины,  относительно  завершения  строительства  участка  трассы
Север-Юг в Одессе. 

Отселение  жителей  аварийных  домов,  реконструкция  и  застройка  района
Молдаванки по принципу “новое жилье — в том же районе” 

Выполнению данного пункта предвыборной программы способствует запрос в Кабинет
Министров Украины относительно отселения жителей г. Одессы из аварийных  домов12.

Ремонт  и  замена  лифтов  в  многоквартирных  домах,  для  чего  необходимо
разработать  и  инициировать  принятие  государственной  программы  “Лифты
Украины”

Способствует  выполнению  данного  пункта  предвыборной  программы  депутатский
запрос,  поданный  в  Кабинет  Министров  Украины  насчет  возобновления  лифтового
хозяйства  Украины13.  Аналогичный  запрос  Сергей  Гриневецкий  подал  уже  в  2014  году
новому составу Кабинета Министров Украины. 

Создание  способствующего  правового  поля  и  стабильных  условий  для
привлечения инвестиций в Одесский регион

Выполнению  данного  обещания  способствует  четыре  законопроекта  поданных  на
втором  году  работы  Верховной  Рады  относительно  регулирования  инвестиционной
деятельной на территории свободных экономических зон Рени и Порто-Франко (изменения
предлагается  вносить  в  Законы  Про  СЭЗ  Рени  и  Про  СЭЗ  Порто-Франко,  а  также  в
Налоговый и Таможенный кодексы)14. 

Сохранение и реконструкция памятников архитектуры (В Одессе)
Сергеем Гриневецким был инициирован проект закона о внесении изменений в закон

«О  культурном  наследии»,  относительно  порядка  определения  объектов  культурного
11 Депутатский запрос № 11/10-320 от 20 сентября 2013 года в Кабинет Министров Украины «Относительно 

обеспечения выпускников высших учебных заведений первым рабочим местом» // 
http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?kodzap=32705&koddep=2367   

12 Депутатский запрос № 11/10-933 от 21 июня 2013 года в Кабинет Министров Украины «Относительно 
отселения жителей города Одессы из аварийных домов»  // http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?
kodzap=31627&koddep=2367 

13 Депутатский запрос №11/10-321 от 20 сентября 2013 года в Кабинет Министров Украины «О возобновлении
лифтового хозяйства Украины» // http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?kodzap=32706&koddep=2367  

14про  внесення  змін  до  Закону  України  "Про  спеціальну  економічну  зону  "Рені"  (щодо  регулювання
інвестиційної  діяльності  на  території  СЕЗ  "Рені") -  http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?
id=&pf3511=49370  

про внесення змін до Закону України "Про спеціальну (вільну) економічну зону "Порто-франко" на
території Одеського морського торговельного порту" (щодо регулювання інвестиційної діяльності на території
СЕЗ "Порто-франко") - http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=49371 

про внесення змін до Податкового кодексу України (щодо регулювання інвестиційної діяльності на
території СЕЗ "Порто-франко") - http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=49372

про  внесення  зміни  до  Митного  кодексу  України  (щодо  регулювання  інвестиційної  діяльності  на
території СЕЗ "Порто-франко") - http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=49373 
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наследия  и  привлечения  дополнительных  средств  на  сохранение  и  реконструкцию
исторической части г.  Одессы15.  Законопроект предусматривает перечисление 30% чистой
прибыли государственного предприятия «Одесский морской торговый порт» на потребности
реконструкции исторической застройки Одессы.   Проект закона рассмотрен профильным
комитетом и рекомендован к принятию за основу. 

Определить одним из главных приоритетов заботу о жизни и быте пенсионеров,
инвалидов, ветеранов войны и труда

Способствует  реализации  данного  пункта  предвыборной  программы  Сергея
Гриневецкого внесение 51 поправки (учтено 50) к Проекту Закона О внесении изменений в
некоторые  законодательные  акты  по  вопросам  военной  службы,  социальной  защиты
военнослужащих,  лиц,  освобожденных  с  военной  службы  и  членов  их  семей16.  Проект
закона  разрабатывался  самим  же  Сергеем  Гриневецким  в  соавторстве  с  еще  двумя
депутатами во время предыдущей каденции в Верховной Раде. В частности, проект закона
предполагает ряд новых льгот для военнослужащих в вопросе обеспечения жильем. 

Также  Сергеем  Гриневецким  был  подан  депутатский  запрос  в  Министерство
социальной  политики  относительно  выплат  надбавок  к  пенсиям  лицам,  на  которых
распространется действие Закона Украины “О социальной защите детей войны”17. 

На  втором  году  работы  в  Верховной  Раде  текущего  созыва  Сергей  Гриневецкий
подспособствовал  выполнению  данного  обещания,  подав  запрос  в  Кабинет  Министров
относительно  выплаты  надбавок  к  пенсии  и  ежемесячного  пожизненной  социальной
помощи согласно закону О защите детей войны18. 

Также народный депутат подал запрос относительно выполнения закона О социальной
защите  ветеранов  труда  и  других  граждан  пожилого  возраста,  а  также  постановления
Кабинта  Министров  о  бесплатном  проезде  пенсионеров  в  общего  пользования  в  части
обеспечения инвалидам и пенсионером бесплатного проезда в г. Одесса19. 

Наконец, Сергей Гриневецкий предложил внести изменения в Закон Украины О статусе
ветеранов войны и гарантиях их защиты относительно расширения круга лиц, являющихся
участниками боевых действий (изменения вступили в силу и касаются участников АТО)20. 
15 Проект Закона Украины № 1114 от 18.12.2012 О внесении изменений в Закон Украины «Об охране 

культурного наследия» (относительно порядка определения объектов культурного наследия и привлечения 
дополнительных средств  на сохранение и реконструкцию исторической части г. Одессы). // 
http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=45198  

16  Таблица поправок к Проекту закона О внесении изменений к некоторым законодательным актам Украины 
по вопросам военной службы, социальной защиты военнослужащих, лиц, освобожденных с военной 
службы и членов их семей (второе чтение) // http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/pt2/reports.ptable?ptid=15490 

17 Депутатский запрос « 11/10-64 от 6 сентября 2013 года в Министерство социальной политики Украины «О 
состоянии выполнения требований статьи 6 Закона Украины «О социальной защите детей войны» (№2195-
ІV от 18 ноября 2004 года) относительно выплаты надбавки к пенсии или ежемесячного пожизненного 
содержания, или государственной социальной помощи, которая выплачивается вместо пенсии» // 
w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?kodzap=32393&koddep=2367  

18Депутатський запит про забезпечення виконання вимог статті 6 Закону України "Про соціальний захист
дітей війни" (№2195-ІV від 18 листопада 2004 року) щодо виплати надбавки до пенсії або щомісячного
довічного грошового утримання чи державної соціальної допомоги, що виплачується замість пенсії.

19Депутатський  запит  щодо  стану  виконання  Закону  України  "Про  основні  засади  соціального  захисту
ветеранів праці та інших громадян похилого віку в Україні" та постанови Кабінету Міністрів України від 17
травня 1993 року №354 "Про безплатний проїзд пенсіонерів на транспорті загального користування" в частині
забезпечення права пенсіонерів та інвалідів на безплатний проїзд на транспорті загального користування в
місті Одесі

20про внесення зміни до статті 6 Закону України "Про статус ветеранів війни, гарантії їх соціального захисту"
(щодо розширення кола осіб, що є учасниками бойових дій) -  http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?
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Улучшение материально-технической и учебно-методической базы школьных и
внешкольных  образовательных  учреждений,  создание  условий  для  сохранения
здоровья и развития способностей ребенка. 

Способствует выполнению данного обещания запрос, поданный на втором году работы
в Верховной Раде текущего созыва в Одесскую областную государственную администрацию
относительно  подготовки  общеобразовательных  школ-интернатов  Одесской  области  к
новому учебному году. 

Сергей Кивалов. 

Из 18 пунктов своей предвыборной программы своей деятельностью затронул лишь
два. 

 Продолжать создание эффективной системы бесплатной правовой помощи для
граждан,  в  том  числе  и  путем  развития  юридических  клиник  и  соответствующих
центров».  Реализации данного пункта предвыборной программы способствует внесение 13
поправок  к  проекту  Закона  «О  внесении  изменений  в  некоторые  законодательные  акты
относительно  статуса  юридических  клиник  как  субъектов  предоставления  бесплатной
правовой помощи21».  Проект данного закона был разработан самим же Сергеем Киваловым
еще в 2011 году. Проект закона ожидает рассмотрения во втором чтении. 

Обеспечить  возможность  получения  образования  на  русском  языке  на  всех
уровнях,  для  чего  предоставить  русскому  языку  статус  второго  государственного
языка. 

Реализации данного обещания способствует разработанный на втором году работы в
Верховной Раде Проект Закона Об официальном статусе русского языка в Украине22. 

Геннадий Труханов

В  своей  деятельности  на  первом  году  полномочий  народного  депутата  38  пунктов
предвыборной программы затронул пять. 

Строительство детской поликлиники в Суворовском районе
Реализации данного пункта  программы способствует подача депутатского запроса  в

Кабинет  Министров  Украины  относительно  вопроса  строительства  указанной
поликлиники23.

 
Достойное  социальное  обеспечение  ветеранов,  «детей  войны»,  воинов-

интернационалистов, чернобыльцев, многодетных семей
Способствует  реализации  данного  пункта  предвыборной  программы  подача

депутатского  запроса  в  Кабинет  Министров  Украины  относительно  приведения  порядка

id=&pf3511=51223 

21 http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/pt2/nav.showptops?ptid=15170    

22 Проект Закону про офіційний статус російської мови в Україні

                                                                             http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=51200   
23 Депутатский запрос № 11/10-287 от 22 марта 2013 года в Кабинет Министров Украины «О строительстве 

детской поликлиники в Суворовском районе города Одессы» // http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?
kodzap=30829&koddep=7187   
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начисления и пересчета пенсий лицам. Уволенным с военной службы и некоторым другим
лицам  в  соответствие  с  положениями  Конституции  Украины  с  целью  предотвращения
нарушению прав этих лиц на социальное обеспечение24. 

На  втором  году  работы  в  Верховной  Раде  Геннадий  Труханов  посодействовал
реализации данного закона предложением внесения изменений в закон О социальной защите
детей войны для расширения льгот,  предоставляемых таким категориям населения на все
жилищно-коммунальные услуги25. 

Улучшение жилищных условий жителей общежитий
Реализации  данного  пункта  своей  предвыборной  программы  Геннадий  Труханов

посодействовал на втором году работы в Верховной Раде, предложив внести изменения в
Закон  Об  обеспечении  реализации  жилищных  прав  жителей  общежитий  для
урегулирования  отдельных  положений  данного  закона  и  повышения  общественного
контроля за распределением и содержанием жилья в общежитиях26. 

Приоритетное внимание охране здоровья, спорту, образованию, науке, культуре 
Реализации  данного  пункта  программы  способствует  подача  запроса  в  Кабинет

Министров Украины относительно строительства детско-юношеской спортивной школы в
Суворовском  районе  Одессы27.   Кроме  того,  Геннадий  Труханов  периодически  выступал
инициатором  различных  спортивных  мероприятий  в  своем  округе,  например,  «Кубка
Геннадия Труханова»28. 

Разрешение проблемы недостроев в Суворовском районе Одессы.
В ходе первого года своих полномочий Геннадий Труханов встречался с инициативной

группой недостроя «Альянс»,  обращался в  Кабинет Министров  по данной проблеме.  На
завершение  строительства  данного  недостроя,  согласно  сообщениям официального  сайта
Геннадия  Труханова29,  в  результате  его  обращения  было  получено  обещание  выделения
средств из государственного бюджета.  Также, по сообщению самого народного депутата,
удалось  добиться  выделения  средств  на  завершение  еще  одного  недостроя  на  поселке
Котовского.  

24  Депутатский запрос № 11/10-1298 от 5 июля 2013 года в Кабинет Министров Украины «Относительно 
приведения порядка начисления и пересчета пенсий лицам. Уволенным с военной службы и некоторым 
другим лицам в соответствие с положениями Конституции Украины с целью предотвращения нарушению 
прав этих лиц на социальное обеспечение» // http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?
kodzap=32084&koddep=7187 

25Про внесення змін до статті 5 Закону України "Про соціальний захист дітей війни" (щодо поширення
пільг на всі житлово-комунальні послуги)

                                                                  http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=50856  
26про внесення змін до Закону України "Про забезпечення реалізації житлових прав мешканців гуртожитків" 
(щодо удосконалення окремих положень та підвищення громадського контролю за розподілом та утриманням 
житла у гуртожитках) 

                                                                      http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=50866   
27 Депутатский запрос № 11/10-288 от 22 марта 2013 года В Кабинет Министров Украины «Относительно 

строительства детско-юношеской спортивной школы с бассейном в Суворовском районе г. Одессы» // 
http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?kodzap=30830&koddep=7187  

28   http://www.truhanov.od.ua/ru/odessa/sport/support/1808.html   
                                                                         http://www.truhanov.od.ua/ru/odessa/sport/evolution/1762.html

29   http://www.truhanov.od.ua/ru/odessa/last-events/1702.html
                                                                             http://www.truhanov.od.ua/ru/odessa/last-events/1744.html
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Леонид Климов

Данные о реализации предвыборной программы отсутствуют.

Иван Фурсин

За первый год работы в Верховной Раде VII созыва Иван Фурсин предпринял меры по
реализации семи пунктов своей предвыборной программы из 13.

Улучшение водоснабжения.
Фонд  Ивана  Фурсина  помог  провести  воду  в  село  Ивановского  района30,  а  также

народный депутат пообещал посодействовать в ремонте ананьевского водопровода31. 
За счет средств Фонда Фурсина в 2013 году отремонтирована артезианская скважина в

с.  Сергеевка  Любашевского  района,  установлена  башня  Рожновского  в  с.  Малиновка
Ивановского  района,  установлена  башня  Рожновского  и  обеспечена  оборудованием  для
водопровода с. Андреево-Ивановка Николаевского района32. 

 
Через  Благотворительный Фонд  буду  спонсировать  разнообразные  конкурсы  и

спортакиады.
В границах избирательного округа народного депутата проводится футбольный кубок

его  имени  при  содействии  Благотворительного  Фонда  Фурсина33.  При  поддержке  Фонда
Фурсина  состоялся  межрайонный  поэтический  конкурс,  участие  в  котором  приняли  70
авторов из 34 населенных пунктов, прошел межрайонный турнир по волейболу34. 

Первоочередная задача — помощь ветеранам, пожилым людям 
Иваном Фурсиным был инициирован  проект  закона,  предполагающий установление

размера  денежной  компенсации  на  бензин  и  техническое  обслуживание  автомобилей
инвалидов в размере не меньшем 1/3 от уровня минимальной заработной платы на текущий
год35. На данный момент размер денежных компенсаций не урегулирован и устанавливается
местными государственными администрациями. Учитывая то, что среди пожилых людей  и
пенсионеров также есть  инвалиды,  проект закона,  разработанный народным депутатом в
некоторой степени способствует реализации данного пункта его предвыборной программы.
Проект данного закона был рассмотрен в профильном комитете и ожидает рассмотрения
народными депутатами. 

Также  народным  депутатом  был  разработан  проект  закона,  предполагающий
разрешение  на  использование  водительских  удостоверений  советского  образца  лицам,
достигшим 60-ти лет и постоянно проживающим в сельской местности. 

30http://trassae95.com/all/search/2013/10/24/fond-narodnogo-deputata-pomog-provesti-vodu-v-selo-ivanovskogo-
rajona-na-odescshine-10276.html
31http://trassae95.com/all/search/2013/07/31/narodnyj-deputat-pomozhet-gorodu-ananjevu-na-odescshine-
otremontirovatj-60-letnij-vodoprovod-8520.html 

32 Согласно отчету о выполнении предвыборной программы народного депутата И. Фурсина 
33   http://trassae95.com/all/search/2013/10/13/komanda-iz-ivanovskogo-rajona-odescshiny-vyigrala-futboljnyj-kubok-
fursina-10017.html
                                                                             http://trassae95.com/all/search/2013/07/22/pervyj-match-na-kubok-
fonda-fursina-proshel-v-lyubashevskom-rajone-odesskoj-oblasti-8318.html 
34 Согласно отчету о выполнении предвыборной программы народного депутата И. Фурсина. 
35Проект Закона Украины № 2096а от 22.05.2013 «О внесении изменений в Закон Украины «Про реабилитацию
инвалидов в Украине (относительно установления минимального размера некоторых денежных 
компенсаций)» // http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=47061 
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Кроме того, Фонд Фурсина ко Дню победы предоставил денежную помощь ветеранам
ВОВ и инвалидам войны, приобрел инвалидную коляску для пожилого жителя Березовки,
противопролежневый матрас для пожилого жителя Ананьевского района, слуховой аппарат
для пожилой жительницы Ананьева36.  

На втором году работы в Верховной Раде Иван Фурсин посодействовал реализации
данного обещания подачей двух законодательных инициатив. 

В частности народный депутат предложил внести изменения в бюджет на текущий год
для  возобновления  уровня  дифференциации  всех  прожиточных  минимумов  и  всех
минимальных  стандартов  для  защиты  интересов  малообеспеченных  и  социально-
незащищенных37. 

Также  было  предложено  внести  изменения  в  закон  О  предотвращении  финансовой
катастрофы и создании условий для экономического роста для недопущения «еще большего
обнищания категории уязвимых пенсионеров»38. 

Ремонт и реконструкция учебных и медицинских учреждений, домов культуры
За счет средств Фонда Фурсина выполняется ремонт Дома культуры в с. Новокарбовка

Любашевского района39. 

Поддержка проектов культурных и художественных мероприятий — фестивалей,
конкурсов, празднования памятных и юбилейных дат. 

Фонд  Фурсина   провел  конкурс  творческих  работ  «Мой  новый  год»  для  детей,
межрайонные  творческие  конкурсы  «Мы  ищем  таланты»  и  «Музыкальный  подарок»,
предоставил  помощь  г.  Ананьев,  пгт.  Любашевка  и  пгт.  Николаевка  в  проведении
праздников  Дня  города  и  Дня  поселка,  школам  Березовского  района  предоставлялась
помощь в  проведении «Праздника  последнего  звонка»,  пгт.  Любашевка  предоставлялась
помощь  в  праздновании  Дня  победы,  а  Ивановскому  району  в  праздновании  своего
девяностолетия40.  

Спортивные секции будут обеспечены необходимым инвентарем
Фонд  Фурсина  подарил  футбольной  команде  «Звезда»  с.  Конопляное  Ивановсокого

района  комплекты  спортивной  формы,  команда  «Р.О.В.Д.»  из  п.г.т.  Ананьев  получила
футбольные  мячи.  Финалисты  футбольного  кубка  Фонда  Фурсина  получили  денежную
помощь на развитие своих команд. Также комплект  мячей для различных видов спорта был
подарен с. Романовка Ананьевского района41.  

В  рамках  деятельности  Фонда  Фурсина  будет  создана  программа  поддержки
молодежи. 

Фондом Фурсина организована программа «Выпускник года» - конкурс среди учеников
одиннадцатых классов, победитель которого во время обучения на первом курсе высшего

36 Согласно отчету о выполнении предвыборной программы народного депутата И. Фурсина. 
37Проект Закону про внесення змін до Закону України "Про Державний бюджет України на 2014 рік" (щодо
відновлення рівня диференціації  усіх прожиткових мінімумів і  всіх мінімальних стандартів для захищення
інтересів  малозабезпечених  та  соціально  незахищених  верств  населення)  -
http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=50908  
38Проект Закону про внесення змін до Закону України "Про запобігання фінансової катастрофи та створення
передумов  для  економічного  зростання  в  Україні"  (щодо  не  допущення  ще  більшого  зубожіння  категорії
вразливих пенсіонерів) - http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=50910  
39 Согласно отчету о выполнении предвыборной программы народного депутата И. Фурсина
40 Согласно отчету о выполнении предвыборной программы народного депутата И. Фурсина. 
41 Согласно отчету о выполнении предвыборной программы народного депутата И. Фурсина. 
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учебного  заведения  получает  ежемесячную  стипендию  от  Фонда  Фурсина  в  размере
минимальной заработной платы42.  

Александр Пресман
Отдельные  инициативы  народного  депутата,  предпринятые  в  первый  год  работы  в

Верховной  Раде  в  определенной  мере  способствуют  реализации  двух  пунктов  его
предвыборной программы из 24.

Развитие спортивной инфраструктуры в селах. 
Подарил спортивный инвентарь 2 школам в Беляевском районе (в Холодной Балке и

Выгодном), а также школе в селе Новоукраинка Раздельнянского района43. 

Улучшение материальной базы системы охраны здоровья
Подарил  штативы  для  капельниц  амбулатории  семейной  медицины  в  селе

Новоукраинка  Раздельнянского  района,  поспособствовал  ремонту  амбулатории  семейной
медицины  в  селе  Перекрестово  Фрунзовского  района,  подарил  пульсоксиметры
Коминтерновской ЦРБ в количестве 10 шт44. 

Давид Жвания
Данные, подтверждающие реализацию предвыборной программы отсутствуют.

Виталий Барвиненко
Данные, подтверждающие реализацию предвыборной программы отсутствуют.

Антон Киссе
Народный депутат за первый год работы в Верховной Раде VII созыва принял меры по

реализации семи пунктов своей предвыборной программы из 18.
 
Буду работать над разрешением вопроса капитального ремонта и развития сети

автомобильных дорог округа на протяжении 2013-2015 гг.

Выполнению данного пункта предвыборной программы способствует подача запроса
в Кабинет Министров Украины на выделение дополнительных средств за счет субвенций из
государственного бюджета на капитальный и средний ремонт дорог в Одесской области45. 
 

42 Согласно отчету о выполнении предвыборной программы народного депутата И. Фурсина. 
43http://presman.com.ua/vyipolnyaya-sotsialnyie-initsiativyi-prezidenta-komanda-aleksandra-presmana-zavershila-
etap-rabotyi-po-podderzhke-obektov-sotsialnoy-sferyi-v-belyaevskom-rayone/
                                                                                  http://presman.com.ua/otchet-narodnogo-deputata-ukrainyi-
aleksandra-semenovicha-presmana-kominternovskiy-rayon/
44http://presman.com.ua/zavershilsya-etap-rabotyi-po-podderzhke-obektov-sotsialnoy-sferyi-v-razdelnyanskom-
rayone/ 
                                                                                 http://presman.com.ua/vo-frunzovskom-rayone-vovsyu-idyot-
podgotovka-k-zimnim-holodam/
                                                                                 http://presman.com.ua/otchet-narodnogo-deputata-ukrainyi-
aleksandra-semenovicha-presmana-kominternovskiy-rayon/ 
45 Депутатский запрос № 11/10-51 от 11 января 2013 года в Кабинет Министров Украины «О выделении 

дополнительных средств за счет субвенции из государственного бюджета на капительный и средний ремонт
дорог в Одесской области» // http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?kodzap=30419&koddep=7371   
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На втором году работы Верховной Рады народный депутат посодействовал реализации
данного  пункта  своей  предвыборной  программы  подачей  двух  депутатских  запросов.
Относительно выделения средств из государственного бюджета на  срочный капитальный
ремонт  дороги Одесса-Рени на  участке  с.  Кринички –  Болград  –  Виноградовка,  а  также
подачей  запроса  относительно  капитального  и  среднего  ремонта  автомобильных дорог  в
Одесской области. 

Сделаю  все  необходимое  для  завершения  строительства  газопровода
Татарбунары-Арциз-Тарутино с отводом в Сарату в соответствии с ранее принятыми
решениями

Выполнению данного пункта предвыборной программы способствует подача народным
депутатом запроса в Кабинет Министров Украины относительно строительства газапровода
Татарбунары-Арциз-Тарутино с отводом в Сарату46. 

Кроме  того,  Антон  Киссе  провел  встречу  с  Министром  энергетики  и  угольной
промышленности Эдуардом Ставицким и заместителем главы правления НАК «Нафтогаз
Украины»  на  котором  обсужден  вопрос  строительства  данного  газапровода.  Реализация
проекта запланирована на 2014 год47. 

Приму участие в создании и работе объединенной депутатской группы Одесской
области  для  координации  усилий  в  защите  социально-экономических  интересов
региона

Антон Киссе вошел в состав депутатской группы «Одесса». В некоторых СМИ были
сообщения  о  том,  что  через  некоторое  время  народный  депутат  покинул  объединение.
Однако сам народный представитель данную информацию не подтвердил. 

Буду  ежеквартально  проводить  личный  прием  граждан  на  базе  общественных
приемных.

Сообщения на сайте народного депутата подтверждают информацию о том, что Антон
Киссе проводит ежеквартальные приемы граждан48. 

Содействовать успешной реализации программы «Питьевая вода» до 2015 года
для всех населенных пунктов округа

Реализации  данного  пункта  программы  народного  депутата  способствует  подача
запроса  в  Кабинет  Министров  Украины  о  включении  Болградского,  Килийского  и
Саратского  районов  Одесской  области  в  финансирование  по  государственной  целевой
программе «Питьевая вода»49. 

46 Депутатский запрос № 11/10-50 от 11 января 2013 года в Кабинет Министров Украины «Относительно 
строительства магистрального газопровода Тарутино-Арциз-Татарбунары с отводом в поселок Сарата 
Одесской области» // http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?kodzap=30418&koddep=7371 

47http://antonkisse.com/duard-stavitskiy-poobeshtal-antonu-kisse-tchto-bessarabiya-budet-gazifitsirovana/
48http://antonkisse.com/reportazh-o-priemah-grazhdan-v-tarutino-i-artsize-i-kruglom-stole-na-temu-reform-sfer-
zdravoohraneniya/
                                                                             http://antonkisse.com/anton-kisse-provel-priem-grazhdan-v-artsizskom-
i-tarutinskom-rayonah/
                                                                             http://antonkisse.com/anton-kisse-provel-litchny-priem-grazhdan-v-
bolgrade/
                                                                             http://antonkisse.com/anton-kisse-provel-priem-grazhdan-v-izmaile/
                                                                             http://antonkisse.com/anton-kisse-provel-priem-grazhdan-v-artsize/
49 Депутатский запрос № 11/10-390  от 20 сентября 2013 года в Кабинет Министров Украины «О включении 

объектов Болградского, Килийского и Саратского районов Одесской области на финансирование в 2014 году
по общегосударственной цедевой программе «Питьевая вода Украины» на 2011-2020 годы». // 
http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?kodzap=32776&koddep=7371 
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Буду  поддерживать  законопроекты,  которые  обеспечивают  качественную  и
доступную страховую медицину, бесплатную для пенсионеров 

Антон Киссе в  соавторстве  с  другими народными депутатами (среди которых и С.
Фабрикант) разработал проект закона «Об общеобязательном государственном медицинском
страховании»50.   Этот  проект  закона  предполагает  реформу  системы  финансирования
предоставления  медицинской  помощи:  переход  на  общеобязательное  государственное
медицинское страхование. 

Инициирую  создание  рабочей  группы  при  участии  ученых  и  специалистов
страны и  региона для  разработки и  реализации Программы развития украинского
Придунавья на 2013-2023 годы и соответствующего Закона Украины с определением
территорий  приоритетного  развития  с  льготным  налоговым  и  инвестиционном
режиме. 

Рабочая  группа  создана  не  была,  однако  на  втором  году  работы  Верховной  Рады
народный депутат посодействовал выполнению данного обещания, подав запрос в Кабинет
Министров  относительно  перспектив  разработки  и  реализации  региональной  программы
развития Украинского Придунавья на 2014-2017 гг. 

Юрий Крук
В первый год работы в Верховной Раде нового созыва предпринял меры по реализации

семнадцати пунктов своей предвыборной программы из 34. 

Содействие строительству Объездной дороги вокруг Рени.
Реализации  данного  пункта  предвыборной  программы  способствует  подача

депутатского запроса в Кабинет министров Украины относительно необходимости принятия
мер о продлении мероприятий по строительству дороги в объезд Рени51. 

На втором году работы в Верховной Раде народный депутат подал запрос относительно
строительства  объездной  дороги  в  Рени  и  капитального  ремонта  некоторых  автодорог  в
своем округе52.

Содействие развитию предприятий морской отрасли региона
Юрий Крук совместно с Виталием Барвиненко инициировал проект закона, о внесении

изменений  в  некоторые  законодательные  акты  относительно  обеспечения  безопасности
торгового  мореплавания  и  развития  потенциала  украинской  морской  отрасли53.  Проект
закона  предлагает,  среди  прочих  изменений,  к  целям  государственного  регулирования  в
деятельности  морского  порта  также  отнести  развитие  портовой  инфраструктуры  и
увеличение  количества  рабочих  мест,  а  также  в  случае  необходимости  повышение
квалификации работников предприятий государственной формы собственности. 

50 Проект Закону № 2597-1 от 05.04.2013 «Об общеобязательном государственном медицинском 
страховании» // http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=46465 

51 Депутатский запрос № 11/10-292 от  22 марта 2013 года в Кабинет Министров Украины «Относительно 
продолжения строительства автомобильной дороги в обход города Рени» // 
http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?kodzap=30834&koddep=964 

52 Депутатський запит щодо будівництва автомобільної дороги міжнародного значення "Обхід міста Рені, на
ділянці  км  0+000  -  км  5+600,  Одеська  область"  і  капітального  ремонту  автошляхів:  Т-16-30  Струмок-
Шевченкове-Кілія; Т-16-07 Ізмаїл-Кілія-Вилкове; С161101 Спаське-Вилкове (місто Кілія Одеської області).
53 Проект закона № 3239 от 13.09.2013 года «О внесении изменений в некоторые законодательные акты 

Украины (относительно обеспечения безопасности торгового мореплавания и развития потенциала 
украинской морской отрасли)» // http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=48266  
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Кроме того, Юрий Крук направил депутатский запрос54 в Кабинет Министров Украины
относительно увеличения уставного капитала Дунайского пароходства. Также Юрий Крук
инициировал  создание  Координационного  совета  Министерства  инфраструктуры  по
вопросам стабилизации развития морехозяйственного комплекса Придунавья55.

На втором году работы в Верховной Раде Юрий Крук предложил два законопроекта по
внесению  изменений  в  закон  О  морских  портах  Украины:  относительно  обеспечения
безопасности  торгового  мореплавания  и  относительно  беспрепятственного  развития
морских портов56. 

Содействие в строительстве дорог Измаил-Рени и Измаил-Одесса 
Реализации  данного  пункта  предвыборной  программы  способствует  подача

депутатского  запроса  в  Государственное  агентство  автомобильных  дорог  Украины
относительно завершения текущего ремонта автодороги «Рени-Орловка-Измаил»57. 

По сообщениям веб-сайта  народного депутата  завершен ремонт 32-х км автодороги
Одесса-Рени на участке Рени-Орловка Измаил58. 

Я буду разрабатывать и продвигать законопроекты, направленные на развитие
транспорта, строительства, связи и совместных с ними отраслей. 

Народным депутатом разработан законопроект «О внесении изменений в некоторые
законодательные  акты  Украины  (по  обеспечению  безопасности  мореходства  и  развитию
потенциала украинской морской отрасли)59»

Привлечение средств на строительство и ремонт дорог.
Направлен  запрос  в  Кабинет  Министров  Украины  относительно  продолжения

строительства объездной дороги вокруг Рени60,  в «Укравтодор» относительно завершения
текущего ремонта автомобильной дороги Рени-Орловка-Измаил61,  направлено депутатское
обращение  в  «Укравтодор»  по  финансированию  из  государственного  бюджета
реконструкции и строительства автомобильных дорог, строительства автомобильных мостов
и пешеходных переходов в г. Рени62.

На втором году работы в Верховной Раде народный депутат подал запрос относительно
строительства автодороги в объезд Рени и капитального ремонта дорог на участках Струмок-

54 Депутатский запрос № 11/10-1133 от 21 июня 2013 года «О принятии неотложных мер по увеличению 
уставного капитала Украинского Дунайского пароходства на выполнение статьи 17 Закона Украины «О 
Государственном бюджете на 2013 год» // http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?
kodzap=31871&koddep=964 

55 Согласно информации, предоставленной народным депутатом Ю. Круком. 
56 про  внесення  змін  до  Закону  України  "Про  морські  порти  України"  (щодо  забезпечення  безпеки
торговельного мореплавства) - http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=49723  

 про  внесення  змін  до  Закону  України  "Про  морські  порти  України"  (щодо  забезпечення
безперешкодного розвитку морських портів) - http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=50217
57

58http://kruk.org.ua/narodnyj-deputat-ukrainy-yu-b-kruk-na-atomobilnoj-doroge-m-15-odessa-reni-na-uchastke-reni-
orlovka-izmail/
59 Проект закона № 3239 от 13.09.2013 «О внесении изменений  в некоторые законодательные акты Украины 

(относительно обеспечения безопасности торгового мореплавания и развития потенциала украинской 
морской отрасли)» // http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?id=&pf3511=48266  

60 Депутатский запрос № 11/10-292 относительно продолжения строительства автомобильной дороги в обход 
Рени // http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?kodzap=30834&koddep=964 

61 Депутатский запрос № 11/10-291 от 19.04.2013 Относительно завершения текущего ремонта автомобильной
дороги государственного значения Р-33 «Рени-Орловка-Измаил» // 
http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?kodzap=30833&koddep=964 

62 Согласно информации, предоставленной народным депутатом Ю. Круком.  
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Шевченков-Килия и Измаил-Килия-Вилково63. 

Обеспечение  мероприятий  по  охране  экологической  системы  Придунавья  при
решении экономических и социальных проблем

Юрием  Круком  направлено  депутатское  обращение  в  Министерство  экологии  и
природных  ресурсов  Украины,  Одесскую  областную  государственную  администрацию  о
проведении работ по снижению базиса грунтового потока по балке «Баланшеты» в г. Рени64.

В Измаиле и районе:  Привлечение средств на реставрацию зданий,  имеющих
культурно-историческую ценность.

Юрием Круком направлено депутатское обращение в Управление охраны памятников
культурного наследия о создании комиссии по обследованию памятника архитектуры Свято-
Покровского кафедрального собора в г. Измаил на предмет его технического состояния для
дальнейшей реконструкции65.

В  Измаиле  и  районе:  Содействие  развитию  спорта,  туризма  и  творческой
молодежи 

Юрием Круком осуществляется партронат соревнований сельских команд по футболу,
Международного  турнира  по  боксу  на  приз  А.В.  Суворова,  осуществляется  поддержка
творческого развития детей сирот детского приюта «Каритас»66. 

В Измаиле и районе: Привлечение средств на газификацию сел, водообеспечение,
уличное  освещение  сел,  помощь  школьным  и  дошкольным  учебным  заведениям,
учреждениям культуры, медицины, церквям и храмам.

При  формировании  бюджета  на  2014  год  Юрием  Круком  поданы  обращения   в
Министерство  финансов,  Бюджетный  комитет  Верховной  Рады,  Одесскую  областную
государственную администрацию по необходимости финансирования следующих объектов:
завершение капитального ремонта детского сада «Светлячек» в г.  Измаил, реконструкция
городской  поликлиники  в  г.  Измаил,  завершение  строительства  газопровода  к  селам
Сафьяны  и  Богатое,  капитальный  ремонт  детского  сада  и  амбулатории  в  с.  Старая
Некрасовка, завершение капитального ремонта яслей-сада «Тополек» в с. Озерное, ремонт
кровли детского сада «Золотой ключик» в с. Сафьяны, строительство газопровода к селам
Ларжанка-Новая Некрасовка-Озерное67.  

Рени и Ренийский район: привлечение средств на реставрацию зданий, которые
имеют культурно-историческую ценность. 

При формировании бюджета на 2014 год Юрием Круком было подано предложение о
выделении средств на реставрацию Свято-Вознесенского собора68. 

Рени  и  Ренийский  район:  привлечение  средств  на  водообеспечение,  уличное
освещение сел, помощь школьным, дошкольным заведениям, учреждениям культуры,
медицины, церквям, храмам. 

При  формировании  бюджета  на  2014  года  Юрием  Круком  поданы  обращения   в

63 Депутатський запит щодо будівництва автомобільної дороги міжнародного значення "Обхід міста Рені, на
ділянці  км  0+000  -  км  5+600,  Одеська  область"  і  капітального  ремонту  автошляхів:  Т-16-30  Струмок-
Шевченкове-Кілія; Т-16-07 Ізмаїл-Кілія-Вилкове; С161101 Спаське-Вилкове (місто Кілія Одеської області).
64 Согласно информации, предоставленной народным депутатом Ю. Круком.  
65 Согласно информации, предоставленной народным депутатом Ю. Круком
66 Согласно информации, предоставленной народным депутатом Ю. Круком
67 Согласно информации, предоставленной народным депутатом Ю. Круком
68 Согласно информации, предоставленной народным депутатом Ю. Круком
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Министерство  финансов,  Бюджетный  комитет  Верховной  Рады,  Одесскую  областную
государственную администрацию по необходимости финансирования следующих объектов:
капитальный ремонт Дома культуры в с.  Плавни,  детского сада  «Сказка» в  с.  Нагорное,
детского  сада  «Мартичка»  в  с.  Новосельское,  завершение  капитального  ремонта  Свято-
Вознесенского  собора  в  г.  Рени,  капитальный  ремонт  кровли  Центральной  районной
больницы  в  г.  Рени,  капитальный  ремонт  фасада  школы  №3  в  Рени,  реконструкция
водопровода г. Рени, в том числе перенос насосной станции второго подъема69. 

Болград и Болградский район: строительство и ремонт дорог
Направлено  депутатское  обращение  в  Укравтодор  и  в  Кабинет  Министров

относительно принятия неотложных мер по приведению участка дороги в приемлемое для
проезда состояние70. 

Болград  и  Болградский  район:  постоянная  помощь  ветеранам  и  гражданам
пожилого возраста

Юрием Круком оказана помощь ветеранам пяти сел Болградского района71. 

Болград  и  Болградский  район:   привлечение  средств  на  газификацию  сел,
помощь школьным,  дошкольным учреждениям,  учреждениям культуры,  медицины,
церквям и храмам. 

При  формировании  бюджета  на  2014  года  Юрием  Круком  поданы  обращения   в
Министерство  финансов,  Бюджетный  комитет  Верховной  Рады,  Одесскую  областную
государственную администрацию по необходимости финансирования следующих объектов:
капитальный ремонт детского сада «Солнышко» в с. Васильевка, завершение строительства
газопровода высокого давления до с. Бановка72.  

Болград и Болградский район: принятие мер по улучшению качества питьевой
воды. 
Направлен депутатский запрос73 и обращение по вопросу поддержания уровня воды в озере
Ялпуг,  которое  является  единственным  источником  питьевой  воды  в  г.  Болград  и
прибрежных селах. 

Строительство спортивной школы в г. Измаил. 
В  результате  депутатского  обращения  Юрия  Крука  выделены  5  млн.  грн.  на

продолжение строительства спортивной школы. При формировании бюджета на 2014 год
подано предложение о выделении на продолжение строительства еще 20 млн74. 

Создание  условий  для  привлечения  инвестиций  в  регионы  (инициирование
соответствующего законопроекта).

На втором году работы в Верховной Раде Юрий Крук подал законопроект о внесении
изменений  в  закон  О  специальной  экономической  зоне  Рени,  которые  касаются
регулирования инвестиционной деятельности на территории данной СЭЗ75. 

69 По информации, предоставленной народным депутатом Ю. Круком. 
70 Согласно информации, предоставленной народным депутатом Ю. Круком. 
71 Согласно информации, предоставленной народным депутатом Ю. Круком. 
72 Согласно информации, предоставленной народным депутатом Ю. Круком. 
73 Депутатский запрос № 11/10-1417 от 5.07.2013 в Государственное агентство водных ресурсов и в Кабинет 

министров Украины относительно поддержания уровня воды в озере Ялпуг на отметке нормального 
подпорного уровня //  http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/wcadr41D?kodzap=32212&koddep=964 

74 Согласно информации, предоставленной народным депутатом Ю.Круком 
75 про  внесення  змін  до  Закону  України  "Про  спеціальну  економічну  зону  "Рені"  (щодо  регулювання
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VI. ДЕПУТАТСКАЯ ГРУППА «ОДЕССА»

В  январе  2013  года  пресс-служба  Верховной  Рады  объявила  о  создании
межфракционного депутатского объединения «Одесса». 

Официально  инициатором  создания  группы  выступила  Светлана  Фабрикант,  а
руководителем избрали Сергея Кивалова. В депутатское объединение вступили: Александр
Дубовой,  Юрий Крук,  Иван  Фурсин,  Сергей  Гриневецкий,  Антон Киссе,  Давид Жвания,
Антон Дорохов, Эдуард Гурвиц и Вадим Куренной. 

Не вошли в группу Сергей Фаермарк, Павел Кириленко, Вилен Шатворян. Кроме того,
первоначально  не  присоединились  к  межфракционному  объединению  четверо
мажоритарщиков Одессы и области: Игорь Марков, Геннадий Труханов, Леонид Климов и
Виталий Барвиненко. 

Вскоре  после  создания  группы  «Одесса»,  ее  покинул  Сергей  Гриневецкий,
прокомментировав  свое  решение  несогласованностью  инициативы  создания  такого
объединения с уже экс-губернатором Одесской области. Кроме того, Сергей Гриневецкий
заявил о выходе из группы еще двух представителей Партии Регионов - Антона Киссе и
Юрия  Крука.  Однако,  выход  последних  из  объединения  официально  до  сих  пор  не
подтвержден.  

30 марта 2013 объединение заявило о себе, дав пресс-конференцию об итогах своей
работы.  Пресс-конференцию  давал  Сергей  Кивалов,  и  новый  участник  группы,  а  также
новый зам Сергея Кивалова по этому объединению, Геннадий Труханов. При этом большая
часть  пресс-конференции  одесских  нардепов  посвящена  была  не  работе  их  альянса,  а
критике мэра Одессы и губернатора. 

Последующая деятельность депутатского объединения не освещалась в СМИ. Однако
одесские  народные  представители  подавали  ряд  коллективных  запросов  по  проблемам
Одессы и области. 

В частности, запросы относительно продолжения строительства трассы «Север-Юг» в
Одессе,  относительно  предотвращения  экологической  катастрофы  из-за  критического
состояния  систем  водоотведения  в  Одессе,  относительно  необходимости  продления
эксперимента  по  финансированию  работ  по  реконструкции  в  Одессе  из  средств  Фонда
государственного страхования на случай безработицы, а  также относительно соблюдения
нормативов гранично допустимых сбросов загрязняющих веществ в водные объекты.    

Народными депутатами одесского региона в соавторстве был подан проект закона о
предоставлении Куяльницкому лиману статуса курорта государственного значения. Кроме
того, ряд депутатов одесского региона стали соавторами проекта закона об урегулировании
прав инвесторов жилищного строительства.    

інвестиційної  діяльності  на  території  СЕЗ  "Рені") -  http://w1.c1.rada.gov.ua/pls/zweb2/webproc4_1?
id=&pf3511=49370  
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